
Con el objetivo de 
recuperar y aprovechar 
la mayor cantidad de 
arbolitos de navidad 
naturales, el Gobierno 
Municipal a través de la 

Regiduría   de Ecología y 
Medio  Ambiente,  pondrá 
en marcha la campaña 
denominada “Recicla tu 
Navidad”.

Dicha campaña se 

pondrá en marcha en 
próximos días y  se invita  
a la población a  llevar 
sus arbolitos a los centros 
de acopio instalados 
en el estacionamiento 

del mercado Benito 
Juárez, parque ecológico 
Kiwikgolo, DIF Municipal 
e instalaciones del 
Protección Civil. 
P.8B
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Confirma FGE detención 
de director de Tránsito en 

Camerino Z. Mendoza P.5B

Anhela Rocío Nahle un 
Veracruz donde todos los niños 

y jóvenes accedan a mejores 
oportunidades P.7A

Lenia Batres Guadarrama 
fue investida como nueva 
ministra de la SCJN P.6B

Pilotos de Japan Airlines dicen 
no haber visto al avión con el 

que chocaron P.4B

En su visita a esta ciudad, el 
precandidato en la primera 
fórmula al Senado de la 
República por la alianza 
Morena, PT y PVEM en 
Veracruz, Manuel Huerta 
Ladrón de Guevara, dejo en 
claro que  los candidatos 
dentro de Morena no se eligen 
al dedazo, sino bajo reglas 
establecidas por el partido, 
y destacó que la elección de 

la candidata a la segunda 
fórmula para el Senado se 
realizará el próximo 6 de 
enero. 

El exdelegado del 
Bienestar afirmó que 
continúa con sus recorridos 
de precampaña, buscando 
el respaldo de la militancia 
y simpatizantes de Morena 
y los partidos aliados, como 
establece el marco legal. P.3A

Con el objetivo de fortalecer 
el servicio de recolección de 
basura en el municipio, el 
alcalde Fernando Remes Garza 
anunció la implementación 
de una patrulla ecológica 
encargada de llevar a cabo 
esta labor, como una forma de 
incrementar la capacidad de 
servicio para la población. 

Esta nueva iniciativa 

consiste en la salida diaria de 
la patrulla a las 10:00 desde 
el parque Juárez hasta el 
centro comercial Gran Patio, 
recorriendo así las principales 
áreas de la localidad, sin 
embargo, su principal función 
será recolectar la basura 
acumulada a lo largo del 
bulevar Adolfo Ruiz Cortines. 
P.2A

Pondrán en marcha campaña  
Recicla tu Navidad en Papantla

No hay 
dedazos dentro 

de Morena: 
Manuel Huerta 

Poza Rica contará 
con patrulla 

ecológica: Remes 
Garza 
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En un gesto significativo, autoridades municipales de Poza Rica conmemoraron el Día Nacional del Periodista 
colocando ofrendas florales en el emblemático Monumento a los Caídos, donde agradecieron a los medios 
presentes por mantener informada a la ciudadanía, reconociendo a todo aquel que trabaja con integridad en 

esta noble labor. P.3A

REDACCIÓN NORESTE   
Poza Rica, Veracruz       

Autoridades 
de Poza Rica 

reconocen 
labor 

periodística
Conmemoran Día del Periodista en el Monumento  

a los Caídos.
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Reyes Magos llevan alegría a pacientes 
oncopediátricos del Hospital Regional Poza Rica

Difícil panorama para panificadoras en PR 

Poza Rica contará con 
patrulla ecológica: 

Remes Garza 

ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz 

Con el objetivo de 
fortalecer el servicio de 
recolección de basura 

en el municipio, el alcalde 
Fernando Remes Garza 
anunció la implementación 
de una patrulla ecológica 
encargada de llevar a 
cabo esta labor, como una 
forma de incrementar la 
capacidad de servicio para la  
población. 

Esta nueva iniciativa 
consiste en la salida diaria 
de la patrulla a las 10:00 
desde el parque Juárez 
hasta el centro comercial 
Gran Patio, recorriendo 
así las principales áreas de 
la localidad, sin embargo, 

REDACCIÓN NORESTE   
Poza Rica, Veracruz 

Cargados de regalos y 
buenos deseos para 
el año que inicia, el 

Director Administrativo de 
Servicios de Salud de Veracruz, 
Jorge Sisniega Fernández, 
llegó con los tres Reyes Magos 
al Hospital Regional Poza 
Rica, para dar alegría a niñas 
y niños que se encuentran en 
tratamiento contra el cáncer. 

Los pacientes 
oncopediátricos acompañados 
de sus mamás y papás,  
fueron sorprendidos con la 
llegada de Melchor, Gaspar 
y Baltazar, quienes junto 
con Santa Claus y Jorge 
Sisniega, partieron la rosca y  
disfrutaron del chocolate 
caliente así como del show 
preparado para su diversión en 
estas fechas tan especiales.  

“Este es un pequeño 
detalle que les traemos con 
mucho cariño; queremos 

ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz 

De cara a la festividad 
del Día de Reyes, 
industriales de éste 

su principal función 
será recolectar la basura 
acumulada a lo largo 
del bulevar Adolfo Ruiz 
Cortines. 

Destacó que de esta 
manera se contribuye a 
mantener limpio y libre 
de desechos este tramo de 
la ciudad, Además, se ha 
establecido una segunda 
ronda de recolección a las 
16:00 horas, con el fin de 
abarcar de manera más 
efectiva la recolección de 
basura en todas las zonas del 
municipio. 

De esta manera, se busca 
garantizar la limpieza y el 
orden en cada rincón de la 
localidad, promoviendo así 
una mejor calidad de vida 
para todos sus habitantes. 

Cabe destacar que esta 
patrulla ecológica estará 
conformada por personal 
capacitado y equipada con 
los recursos necesarios 
para llevar a cabo su labor 
de manera eficiente y 
respetuosa con el medio 
ambiente. 

El alcalde exhortó a 
la ciudadanía a colaborar 
en esta tarea, separando 
adecuadamente sus 
desechos y depositándolos 
en los contenedores 
correspondientes. De esta 
manera el Ayuntamiento 
demuestra su compromiso 
con el cuidado del entorno y 
el bienestar de la comunidad.

desearles un feliz año, ustedes 
están en una lucha muy 
importante, y quiero que 
no están solos. Sabemos que 
nuestros pacientes son unos 
guerreros, y también son niñas 
y niños con ilusiones que 
nos motivan todos los días”, 
expresó Jorge Sisniega durante 
la convivencia de los Reyes 
Magos.

Por su parte, el Director 
del Hospital Regional 
Poza Rica, Salatiel Cruz 
Vidal, resaltó que desde la 
Dirección Administrativa 
de SESVER, Jorge Sisniega se 
ha estado siempre cercano a 
las necesidades en salud de 
las familias pozarricenses,  
y dijo: “Nosotros tenemos un 
gran amigo en los Servicios 

de Salud de Veracruz, es Jorge 
Sisniega, que ha intervenido 
para hacer llegar muchas 
mejoras a este Hospital 
Regional de Poza Rica, 
sobre todo para atender una 
enfermedad como lo es el 
cáncer infantil; le agradecemos 
por estar con nosotros en este 
día tan especial junto con unos 
Reyes Magos que llegaron 

cargados de regalos”.
La convivencia adelantada 

al Día de Reyes, se llevó a 
cabo con gran entusiasmo 
de los asistentes, entre los 
que también se encontraba 
personal de Trabajo Social, 
Jefatura de Pediatría, 
Subdirección Médica y del 
área Administrativa del 
Hospital.

producto indicaron que 
durante esta temporada, 
esperan ventas superiores 
al 60 por ciento, y por ello 
pidieron a los ciudadanos 
adquirir sus productos en esta 

establecimientos locales y no 
en centros comerciales.

Destacaron que hasta 
el momento son pocos los 
pedidos que han realizado 
los ciudadanos, sin embargo, 

esperan que en los siguientes 
días los padres de familia 
acudan a adquirir sus roscas a 
las panaderías locales.

Los industriales del 
pan afrontan una realidad 
agridulce en este año, con una 
expectativa de ventas, pero  
con la previsión de que no 
les vaya tan bien. Su meta 
principal es recuperar 
la inversión y obtener 
los ingresos necesarios 
para cumplir con las 
contribuciones al SAT. A pesar 
de la incertidumbre, estos 
empresarios mantienen una 
actitud cautelosa, conscientes 
de los desafíos económicos 
que se presentan.

Los panaderos locales 
señalan que, además de la 
crisis económica, enfrentan 
una competencia desleal 
por parte de las cadenas 
comerciales establecidas en la 
ciudad. Estas cadenas ofrecen 

roscas y pan a precios más 
bajos, aunque sin la misma 
calidad. 

Esta estrategia atrae a 
consumidores que prefieren 
la conveniencia de las cadenas 
a pesar de sacrificar la calidad. 
Los panaderos locales hacen 
un llamado urgente a la 
población para que apoyen los 
negocios locales durante esta 
temporada de Día de Reyes.

Ante la difícil situación, 
los panaderos locales hacen 
un llamado apasionado 
a la población. Solicitan 
encarecidamente que, 
durante la temporada de Día 
de Reyes, opten por comprar 
juguetes y roscas en los 
establecimientos locales. Este 
gesto no solo contribuirá a 
preservar la calidad de los 
productos, sino que también 
será fundamental para la 
recuperación económica de 
Poza Rica y la región.



Conmemoran Día del Periodista en el Monumento a los Caídos.

Ciudadanos vivieron momentos mágicos con el set de fotos y espectáculo 
artístico que preparó el Ayuntamiento.
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ISAAC CARBALLO   
Poza Rica, Veracruz 

En su visita a esta ciudad, 
el precandidato en la 
primera fórmula al 

Senado de la República por la 
alianza Morena, PT y PVEM 
en Veracruz, Manuel Huerta 
Ladrón de Guevara, dejo en 
claro que  los candidatos 
dentro de Morena no se 
eligen al dedazo, sino bajo 
reglas establecidas por el 
partido, y destacó que la 
elección de la candidata a 
la segunda fórmula para 
el Senado se realizará el 
próximo 6 de enero. 

El exdelegado del 
Bienestar afirmó que 
continúa con sus recorridos 
de precampaña, buscando 
el respaldo de la militancia 
y simpatizantes de Morena 
y los partidos aliados, como 
establece el marco legal. 

Aseveró que por lo 
menos el 80 por ciento 
de los mexicanos son  
simpatizantes de Morena 
y por ello hay grandes 
posibilidades de que la 
Cuarta Transformación 
continúe; reitero que las 
encuestas favorecen a los 
personajes que ya iniciaron 
precampaña, como su 
compañera de partido Roció 

REDACCIÓN NORESTE     
Poza Rica, Veracruz 

En un gesto significativo, 
a u t o r i d a d e s 
municipales de Poza 

Rica conmemoraron el Día 
Nacional del Periodista 
colocando ofrendas 
florales en el emblemático 
Monumento a los Caídos, 
donde agradecieron a 
los medios presentes por 
mantener informada a la 
ciudadanía, reconociendo a 
todo aquel que trabaja con 
integridad en esta noble 
labor.

La Regidora Séptima, 
en representación del 
alcalde Fernando Remes 
Garza, recordó que este 
4 de enero es el Día 
Nacional del Periodista 
en conmemoración del 
Aniversario Luctuoso 
de Manuel Caballero un 
defensor de la libertad de 
expresión y desempeñó un 
papel significativo en la época 
del porfiriato, haciendo 
énfasis en la importancia de 
honrar su legado, reconocer 
la importancia de la labor 
de los periodistas en la 
sociedad y reflexionar sobre 
los desafíos enfrentan en su 

REDACCIÓN NORESTE     
Poza Rica, Veracruz 

En una celebración que 
unió a la ciudadanía, 
organizada por el 

Ayuntamiento de Poza Rica 
a través de la Regiduría 
Séptima comisionada en 
Turismo y Cultura, el Parque 
Juárez se llenó de alegría y 
tradición con la degustación 
de la Gran Rosca de Reyes.

El evento atrajo 
a multitudes que se 
congregaron para disfrutar 
de la monumental rosca y 
participar en las festividades 

Celebran en Poza Rica con 
Rosca de Reyes gigante

No hay dedazos dentro de Morena: Manuel Huerta 

Autoridades de Poza Rica 
reconocen labor periodística

labor diaria para defender la 
verdad de manera ética.

Durante el acto, 
hicieron uso de la voz los 
representantes de los medios 
de comunicación Revista la 
Trayectoria y Noticias Zona 
Norte de Veracruz, Brenda 
Espinoza y Hubeiman 
Vicencio Tolentino 
respectivamente, así como 

el Presidente del Frente de 
Comunicadores de la Zona 
Norte, Jesús Rodríguez 
Zaleta, coincidiendo en lo 
más esencial de este día, la 
importancia de defender la 
verdad, una labor diaria y 
en ocasiones peligrosa, pero 
con el potencial de dar voz a 
los que no pueden hablar.

Posteriormente, las 

autoridades municipales 
compartieron una 
convivencia con periodistas 
locales, reconociendo 
su participación en la 
construcción de una 
sociedad informada y 
participativa, donde el 
alcalde Fernando Remes 
Garza agradeció a mujeres y 
hombres del gremio por dar 

difusión a todas las obras 
que realiza el Ayuntamiento 

en beneficio del pueblo 
pozarricense.

que comenzaron desde las 
18:00 horas. Las familias se 
reunieron para compartir 
risas, música y disfrutar del 
ambiente festivo.

La Pérgola del Parque 
Juárez se transformó en 
un escenario lleno de 
color y energía, ofreciendo 
un espectáculo artístico 
que encantó a todos los 
asistentes, además, se contó 
con un set de fotos con los 
Reyes Magos, donde niños 
y adultos aprovecharon 
la oportunidad para 
inmortalizar el momento 
junto a estos mágicos 

personajes.
La jornada concluyó 

con la satisfacción de 
haber creado un espacio 
para la convivencia, donde 
se mantienen vivas las 
tradiciones, invitando a las y 
los pozarricenses a fortalecer 

los vínculos familiares 
mediante momentos de sana 
diversión y manteniendo 
viva la ilusión de esta 
festividad con el buzón de 
Reyes Magos, donde niñas y 
niños acudieron a depositar 
sus cartas.

Nahle. 
Será el próximo 6 de 

enero cuando se dé a conocer 
la definición del Morena 
sobre la precandidatura a la 
segunda fórmula, mientras 
tanto también se espera que 
se designe a la precandidata 
que lo acompañará en la 
candidatura al Senado de la 
República. 

En cuanto a los avances de 
la Cuarta Transformación, 
informó que en dos meses 
aproximadamente la 
refinería de Dos Bocas 
comenzará producir 
combustible y con ello 
se dejará de depender de  
nadie para obtener la 
combustible, que haya abasto 
e incluso baje de precio.
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El munícipe convivió este día en el marco de su celebración

Reconoce Leobardo 
Gómez labor de 

periodistas 

Evitarán evasión 
fiscal municipal 

JESÚS ALAN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz 

Autoridades municipales, 
encabezadas por el 
alcalde Leobardo 

Gómez González, sostuvieron 
este día una convivencia 
con diversos medios de 
comunicación, en el marco del 
“Día Nacional del Periodista”, 
durante este acercamiento, 
reconoció y elogió su 
desempeño de comunicar en 
tiempos difíciles en el rubro 
periodístico.

Para esto el auditorio 
municipal Benito Juárez fue 
el escenario, donde alrededor 
de las 12:00 horas, el munícipe, 
acompañado de algunos ediles, 
la tesorera municipal, Rosa 
Marina Sánchez López, la 
secretaria del ayuntamiento, 
Mirta Idalia García García 
y la representación del área 
de comunicación social, 
manifestó su reconocimiento 
y felicitación a los 
comunicadores al iniciar un 
nuevo año 2024, el cual trae 
muchos retos para la actual 
administración, así como 
quienes representan el difícil 
arte de comunicar el diario 
acontecer de la región.

“Este día es muy especial, 
los veo y créanme que me da 

JESÚS ALAN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz 

Tan solo un 60% por 
ciento de 1,500 
comercios y empresas 

registradas, se buscará que 
este año evadan el impuesto 
municipal, destacando 
gaseras, hoteles, mueblerías, 
gasolineras, entre otros 
que deben cumplido con el 
refrendo en el Ayuntamiento.

Responsables del área 
a cargo de la directora de 
Industria y Comercio, Lilian 
García Barandica, dijo, que 
la actual administración 
municipal aporta todas las 
facilidades para el pago de 
impuestos, sin embargo 
existen negocios y empresas 
que desde el 2019 no habían 
cumplido con la obligación 
que les permite trabajar en 
orden, sin embargo poco a 
poco se vienen regularizando.

Externaron, la mayoría 
que no cumple con el 
impuesto municipal 
atribuyen que ya lo hicieron 
a nivel estatal y federal, 
sin embargo desconocen 
con el recurso asignado al 
municipio se concretarían 
más acciones y obras de 
mayor beneficio para la 
población de todo Tihuatlán.

Afirman, que los negocios 
pequeños de comunidades y 
parte de la zona conurbada 
si cumplen con el pago de 
refrendo a diferencia de las 
empresas antes mencionadas 
cuyos dueños practican el 
influyentísimo, en su caso la 
negativa de cumplir con sus 
obligaciones fiscales, vicio 

Mantiene acercamiento con diversos medios de comunicación

Hoteles, gasolineras y mueblerías deben cumplir  
con el refrendo este año 

muchísimo gusto de estar 
aquí con ustedes, les deseo 
un feliz año y sobre todo que 
este sea mucho mejor que los 
anteriores, nos faltan dos años 
más en esta administración 
que me honro en presidir y 
les deseo a todos; salud, mucha 
felicidad, amor y sobre todo, 
pedirle a nuestro creador que 
esté con nosotros y que nos de 
paz a todos ustedes”, destacó el 
edil.

Al mismo tiempo 
agradeció la presencia de 
algunos ediles y parte de 
su equipo de trabajo, así 
mismo, se congratuló con los 
representantes de los diversos 
medios de comunicación y 
redes sociales, tanto de este 
municipio como de los vecinos 
municipios de Poza Rica y 

Tuxpan.
Posterior a este 

pronunciamiento, el munícipe 
convivió y compartió 
al lado de los diferentes 
comunicadores, como parte 
del festejó el Día Nacional 
del Periodista, manteniendo 
siempre esta proximidad, no 
sin agradecer el desempeño y 
trabajo de los diversos medios 
de comunicación.

Gómez González concluyó 
diciendo, que al igual que su 
gobierno tiene como meta 
satisfacer las necesidades de 
la población con desarrollo y 
progreso, enviando también 
un mensaje a los habitantes de 
este municipio, deseando dicha 
y prosperidad a las familias de 
tihuatecas, deseando un sin fin 
de parabienes para este 2024.

que ya viene disminuyendo 
afortunadamente ante las 
facilidades otorgadas.

Finalmente indican, 
que este año se continuara 
ofreciendo los beneficios 

para este compromiso  
y al mismo tiempo la 
notificación permanente 
para que se pongan al 
corriente con su adeudo 
anual en el municipio.  
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De 56 previstos a la fecha han ingresado 22 en todo el estado  

El medicamento no se ha distribuido en las farmacias 
del municipio 

a

Seguirán los 
frentes fríos 

Alertan por vacunas 
Covid apócrifas  

JESÚS ALAN MENDOZA 
Tihuatlán, Veracruz

De acuerdo al Servicio 
M e t e o r o l ó g i c o 
Nacional, todavía 

se prevén los frentes fríos, 
donde de 56 programados a 
la fecha han ingresado 22, 
por lo que las dependencias 
en los municipios seguirán 
muy de cerca el desarrollo 
y afectaciones que se 
presente en zonas de riesgo 
principalmente.

Al respecto Ismael 
Callejas Guzmán director 
de Protección Civil, destacó 
que debido a la presencia 
de frentes fríos, a la fecha 
se registra el 22 y en las 
próximas semanas se 
contemplan los siguientes, 
ante ello el trabajo 
permanente con agentes y 
sub agentes municipales, 
además de la población 
en general para acciones 
preventivas.

“Hasta el momento 
el saldo ha sido blanco 
con algunos incidentes 
mínimos durante el paso de 
los primeros frentes fríos, 
sin embargo la prevención 
es durante las 24 horas sin 
distinciones en cada sector 
o comunidad por el riesgo de 

JESÚS ALAN MENDOZA 
Tihuatlán, Veracruz

En el estado la 
Secretaría de Salud no 
ha autorizado la venta 

de vacunas Covid, mucho 
menos en farmacias o 
unidades médicas, por ello la 
población debe estar alerta 
en la aplicación de cualquier 
medicamento que pueda 
resultar apócrifo.

Mencionan, que los 
municipios de Veracruz, 
entre ellos Tihuatlán 
durante el periodo 2020-
2023 fueron contemplados 
en la distribución de 
las vacunas Covid, las 
cuales se vienen aplicaron 
bajo la coordinación del 
gobierno federal en los 
Centros de Salud y jornadas 
médicas desarrolladas 
periódicamente.

Todos tuvieron este 
importante beneficio 
mediante un programa 
calendarizado y bajo el 
orden con la primera, 
segunda dosis y refuerzo al 
personal de salud y quienes 
laboran en los hospitales, 
después a los adultos 
mayores, finalmente a las 
personas con padecimientos 
diversos, menores y además 
de jóvenes mayores de 15 
años, actividad que llevo un 
orden para la población.

Sin embargo aplicarse 
una supuesta vacuna Covid 
y que no está autorizada al 
momento en las farmacias 
de Tihuatlán, es un riesgo 
para la salud de las personas, 
por ello deben estar atentas 
y denunciar ante Sanidad 
Municipal o autoridades 

Protección Civil se mantiene en constante trabajo preventivo 

lluvias y bajas temperaturas”, 
destacó. 

Callejas Guzmán, hizo 
un llamado a los habitantes 
de esta zona, para que no 
ingieran bebidas frías, 
entibiar el agua para el 
baño, tener cuidado de no 

salir a la intemperie si no se 
cuenta con abrigo, aunque 
este nuevo frente frío no 
genera alerta gris, solo aviso 
especial, de todas formas se 
mantienen al pendiente.

Finalmente comentó, 
que las temperaturas son 

variadas con el registro de 
frío y después el calor, lo 
que implica afectaciones 
en el organismo de las 
personas, las cuales también 
deben tomar las debidas 
precauciones durante este 
año 2024.

afines con el fin de evitar 
alguna tragedia.

Agrega, que es muy 
importante estar al 
pendiente de la información 
de las autoridades 

municipales, estatales y 
federales cuando se dé la 
autorización para la venta de 
la vacuna, como ya ocurre de 
manera formal y vigilada en 
México. 
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Difícil entender, las 
razones de la cúpula 
morenista, para 

orquestar una estrategia que 
consiste en salir a la cacería 
de priistas que han quedado 
marginados en el reparto de 
prebendas electorales, sobre 
todo, si dicen llevar una 

José Francisco Yunes 
Zorrilla, Pepe Yunes, 
manda una señal clara de 

que mantiene su alianza con la 
sociedad civil.

En su logo de precampaña 
integra los colores de los 
tres partidos políticos que 
habrán de postularlo para 
ser candidato al gobierno 
del estado de Veracruz, pero 
también el color que distingue 
a la sociedad civil.

¿Qué color puede ser 
representativo de la sociedad 
civil?.

El rosa, el que eligió la 
“marea rosa”, esa corriente que 
se manifestó en favor y defensa 
de la permanencia del Instituto 
Federal Electoral como órgano 
garante de las elecciones en 
nuestro país.

Así, mientras el rojo PRI 
forma uno de los brazos de 
la “v”, la ve chica, como se le 
denomina comúnmente, 
el brazo que se ve del lado 
izquierdo de quien mira la 
letra, el azul PAN ocupa la 
parte central, la base de la 
misma letra, mientras que 
el amarillo PRD se apodera 
del otro brazo de la uve, como 
también se le denomina, un 
brazo que se levanta al cielo.

Es la «V» de Veracruz.
Esa “ve” está incrustada en 

el diseño de la grafía de la “Y”, y 
griega, o ye, inicial del apellido 
Yunes.

Y en el apellido las dos 
letras finales del mismo, la “e” 
y la “s”, son de color rosa.

Así, Pepe Yunes integra en 
el logo de su nombre los colores 
de los partidos que lo postulan 
y los de la sociedad civil.

Eso es señal de que 
mantiene la alianza con 
la sociedad civil y que está 

dispuesto a honrarla.
Porque además el rosa 

resalta más, porque ocupa más 
espacio en el apellido.

Ese color de identidad 
con la sociedad civil se repite 
en su lema de campaña 
“Veracruzano de verdad”, 
dándole tono e identidad a la 
palabra “verdad”.

Y al darle ese tono rosa, 
de sociedad civil, a la palabra 
“verdad” le da mucho más peso 
del que tiene por si misma.

PEPE YUNES TENDRÁ 
«LA VERDAD» COMO 
LA FORMA DE HACER 
POLÍTICA

El énfasis que pone Pepe 
Yunes en la palabra “verdad” en 
su lema de campaña, es también 
reflejo de su compromiso con 
lo que significa esa palabra 
y todo el gran peso de valor 
social que tiene.

El aspirante a la 
nominación para ser candidato 
a gobernador por los partidos 
PAN, PRI y PRD, presentó 
su logo y lema durante una 
conferencia de prensa, en la 
que reiteró que “la verdad” 
es su forma de hacer política, 
valor hoy más necesario que 
nuca, porque los veracruzanos 
actualmente vivimos en medio 
de retóricas falsas, de medias 
verdades.

“La política en términos 
generales, a nivel nacional y 
a nivel estatal, está urgida de 
verdad. Reclama acciones de 
verdad. Y nosotros estamos 

enfocándonos en esta 
precampaña en cumplir con 
este propósito”, anunció.

Enfatizó que esto se hace 
necesario porque “vivimos 
en medio de retóricas falsas, 
de medias verdades. Vivimos 
en una realidad alterna que 
se pretende construir a través 
de discursos, menospreciando 
la realidad. Desde el gobierno 
federal, estatal y en muchos 
casos municipal, se pretende 
imponer una visión que no 
va acorde con el día a día de 
millones de personas”.

En ese sentido enfatizó 
que: “Nosotros tenemos ese 
compromiso con la entidad”: la 
verdad.

Y por lo mismo dijo que 
“ese será el hilo conductor de 
nuestras acciones”.

La “verdad” de color rosa 
sociedad, estará presente hoy, 
que “voy hoy en busca del 
apoyo interno de los militantes 
de este frente opositor”.

La “verdad” estará presente 
“mañana, buscando el apoyo 
del electorado, de la sociedad 
veracruzana”.

Y la “verdad” seguirá ahí 
“posteriormente, cuando 
logremos el objetivo”.

La “verdad” -puntualizó- 
será “la que vaya dirigiendo las 
acciones desde el gobierno”.

Su postura es a 
contracorriente de la visión de 
imponer falsedades: “Hoy se 
dice lo que se quiere imponer, a 
través de todos los medios, aún 

cuando esté alejado de lo que 
se vive en los hogares, en las 
calles, en los municipios, y en 
los estados”.

Contra esto “nosotros 
impondremos la verdad como 
forma de hacer política y como 
un vehículo para servir al 
estado de Veracruz”, asentó.

Por eso es que su lema 
también es “ser veracruzano 
de verdad”, más allá del 
significado inmediato de 
tener el origen en la entidad de 
manera clara, en el sentido de 
que una persona “de verdad” 
es aquella que habla así, con la 
verdad, sin medias tintas y sin 
querer engañar o tomarle el 
pelo a otros.

Ese es el real significado de 
su lema de “ser veracruzano de 
verdad”, el remarcar su origen 
y su compromiso con ese gran 
valor universal: “la verdad”.

Por eso mismo es que 
apunto que “ser veracruzano de 
verdad” es cumplir con varios 
propósitos, “implica conocer el 
estado de Veracruz; más allá de 
los accidentes de nacimiento. 
Un veracruzano de verdad a 
estas alturas del partido, conoce 
el estado geográficamente, 
políticamente, humanamente. 
Tiene un diagnóstico claro de 
cuales son los orígenes de los 
problemas tanto en el sur, en 
la zona montañosa, serrana, 
en la zona costera, en la zona 
huasteca”.

“Sabe perfectamente 
cual es la razón de ser, las 

expresiones culturales que 
explican a esta entidad y a los 
veracruzanos. Una entidad 
muy larga, con muchos puntos 
históricos. Una realidad que 
tiene puntos transversales que 
la explican en términos de 
identidad, que en su condición 
casuística, caso por caso, cada 
región, requiere de desafíos y 
de acciones concretas que no 
se aprenden de la noche a la 
mañana. Un veracruzano de 
verdad las conoce ya desde este 
momento”, expuso.

Por lo pronto Pepe Yunes 
sí se ha atrevido a enfrentarse 
a la prensa, a responder las 
preguntas incómodas que le 
lanzan los reporteros, algunos 
incluso desafiantes y hasta 
provocadores.

En contraparte, la 
zacatecana Rocío Nahle si 
acaso da alguna entrevista 
radiofónica lo hace 
condicionando a que sea 
completamente a su favor, sin 
ningún cuestionamiento.

Igual que Claudia 
Sheinbaum evade a la prensa, 
para no tener otra “entrevista 
violenta” (según ella) sólo 
porque le hacen preguntas que 
no quiere escuchar y menos 
responder.

CUITLÁHUAC, ASÍ 
COMO DIGO UNA COSA, 
DIGO OTRA

La otra cara de la moneda 
es el gobernador Cuitláhuac 
García Jiménez, quien como 
dice una cosa, dice otra.

Cuitláhuac García el fin de 
semana colocó un post en sus 
redes sociales en el que calificó 
al precandidato de la oposición, 
Pepe Yunes, de olvidadizo, por 
olvidar el llamado “error de 
diciembre” de 1994, como si 
hubiera tenido algo que ver.

Cuitláhuac García dijo 
que su señalamiento contra el 
precandidato gubernamental 
fueron como parte de su 
derecho de réplica, ¿de replica 
a qué?.

No lo dijo.
Pero peor, quiso justificar 

su actuar diciendo que lo hizo 
“en un día inhábil”.

Un gobernador no tiene día 

inhábil.
Ni minuto inhábil.
Vaya, ni cuando se va 

de vacaciones está en un 
momento inhábil, porque no 
deja la cacareada investidura.

Pero además lo hizo en 
sus redes sociales que usa para 
promocionar su actividad 
gubernamental, con lo cual 
ya dejan de ser personales 
para volverse extensión del 
funcionario público.

Cuitláhuac García muy 
probablemente argumentó 
todo esto porque no encontró 
forma de zafarse, este sí, de su 
propio error.

Y después de mostrarse 
como un transgresor electoral 
afirmó que impulsará un estado 
democrático y respetuoso de 
todas las expresiones políticas, 
y garantizó que habrá libertad 
plena para elegir a quien será el 
próximo gobernador.

Solamente que su gobierno 
ya se ha mostrado como un 
gran represor de quienes 
representan formas de hacer 
política diferentes a las de 
su gobierno, encarcelando a 
varios de sus adversarios.

Tampoco se le puede creer 
eso de que “habrá libertad 
plena para elegir a quien será el 
próximo gobernador”, porque 
su gobierno se ha caracterizado 
por presionar a diferentes 
funcionarios públicos, para 
que se alineen a Morena y para 
que entreguen obras y servicios 
a quienes ellos indiquen.

En su primera conferencia 
de prensa del año, también 
quiso “decirle a la gente que se 
sienta libre, que decidan, que 
ya no es como antes”, cuando 
su gobierno se ha caracterizado 
por el acarreo de empleados y 
de beneficiarios de programas 
sociales a eventos realizados 
por esta corriente política, 
incluso de proselitismo para 
sus precandidatos.

Vaya, como muestra el 
inicio de precampaña de 
la aspirante por Morena 
al gobierno del estado, la 
zacatecana Rocío Nahle.

Esta es opinión personal 
del columnista

ventaja ‘irreversible’. 
Las dos preguntas, que 

muchos se hacen, sobre todo 

al interior de la 4T, son: 
¿de que sirve incorporar a 
Eruviel Ávila y Alejandro 

Murat? ¿cuál es la utilidad 
de reclutar a Jorge Carvallo y 
Anilú Ingram? 

En el primer bloque, 
hablamos de dos personajes 
del círculo íntimo del 
peñato, además, en el caso 
del ‘oaxaqueño’, perdió su 
sucesión, lo que significa un 
repudio claro de los votantes 
de aquella entidad. 

Para el tema de los 
veracruzanos, tanto Carvallo 
como Ingram, surgieron en 
la cuadra de Fidel Herrera y 
continuaron su trayecto en el 
duartismo, a lo que debemos 
agregar, que no cuentan con 
el mínimo capital político, su 
carrera ha sido con cargo al 
‘dedazo’ y sus logros político-
administrativos, no tienen 
mayor trascendencia. 

Su cambio de camiseta, se 
encuadra en lo que YSQ define 
como ‘vulgar ambición’. Lo 
de su ‘compromiso social’ 
es una vacilada que lo 
único que provoca, es un 
profundo malestar en las 
bases morenistas, que no se 
autoengañan y los ven como 
lo que son: oportunistas. 

La ciudadanía no es 
desmemoriada, por lo tanto, 
las y los candidatos oficiales, 
deberían pensárselo dos 
veces, antes de tirar la tarraya, 
lo del ‘río revuelto’ tiene sus 
excepciones, el tiempo lo 
confirmará. 

Esta es opinión personal 
del columnista
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El desarrollo social 
va de la mano de 
la educación y 

oportunidades laborales y 
es mi anhelo que cada niño 
o joven puedan acceder a las 
oportunidades educativas 
que deseen”, afirmó desde 
aquí la precandidata a la 
gubernatura por la coalición 
‘Seguimos Haciendo Historia 
en Veracruz’, que integran 
Morena, Partido Verde, 
PT y Fuerza por México 
en Veracruz, Rocío Nahle 
García.

En esta tierra, zona 
naturalmente citrícola, 
Rocío Nahle precisó que 
todos los padres anhelan 
que sus hijos e hijas tengan 
buenas oportunidades y en 
ello hay que trabajar. 

“Es un sueño, es un 
anhelo, y los sueños se 
cumplen si uno se pone a 
trabajar, en el campo, en la 
ganadería, voy a trabajar en 
ocho ejes de gobierno porque 
a veces cuando uno se mete 
a tanto termina no haciendo 
nada, van a ser ocho ejes 
puntuales porque seis años 
se van rápido y nosotros 
tenemos que trabajar 
para seguir acelerando la 

Anhela Rocío Nahle un 
Veracruz donde todos los 
niños y jóvenes accedan 
a mejores oportunidades 
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transformación”, apuntó.
Por lo anterior, es prioridad 

escuchar las necesidades de 
militantes y simpatizantes 
para garantizar un proyecto 
de estado integral que en su 
caso, se basará en ocho ejes 
que serán detallados cuando 
legalmente esté permitido 
con base a los lineamientos 
electorales. 

“Lo más importante 
que venimos haciendo, 
escucharlos, estamos 
diseñando el plan de nación, 
el plan de estado, y ya lo 
tenemos pero cuando yo 
entro a todos los eventos o 
cuando estamos nos dan sus 
propuestas, nos dan algunas 
peticiones y vamos nutriendo 
el proyecto”, destacó.

Por eso, detalló Nahle 
García, continuará en esta 
transformación a fin de que 
los jóvenes encuentren una 
oportunidad para seguir 
estudiando y trabajando en 
su país, expuso. 

“Anhelo que todos los 
jóvenes encuentren una 
oportunidad de un trabajo 
digno, anhelo con todo mi 
corazón que los jóvenes en 
esta actitud progresista, en 
esta actitud humanista, que 
se desarrollen con valores, de 
trabajo, bienestar, educación”, 
finalizó.
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Canaco Veracruz reporta 
menor porcentaje de 

ventas al cierre del 2023

Lista la logística del Medio 
Maratón de Veracruz 2024

Infarto la causa de 
muerte más común 
entre la población 

ALEJANDRO ÁVILA       
Veracruz, Veracruz 

El presidente de la 
Cámara Nacional de 
Comercio (CANACO) 

delegación Veracruz, Edi 
Alberto Martínez Tejeda, 
reconoció que hubo una 
disminución en el porcentaje 
de ventas al cierre del 2023 en 
comparación al año anterior.

A diferencia del total 
de ventas del 2022, al 
día de hoy, se estima que 
hubo una disminución de 
aproximadamente el 10 por 
ciento; aunque el empresario 
reconoció que, aún resta 
terminar los porcentajes 
totales, y estos se dan pasando 
el Día de Reyes.

"Hubo muchos factores, 
uno de ellos la inflación, 

ALEJANDRO ÁVILA       
Veracruz, Veracruz 

La logística del Medio 
Maratón del Puerto 
de Veracruz 2024 se 

encuentra totalmente lista, esta 
actividad que generará gran 
derrama económica será el 
primer gran evento deportivo 
del año, y en el cual se espera la 
participación de 4 mil atletas 
nacionales e internacionales.

La edición décima 
octava de esta competición 
de resistencia, se llevará a 
cabo el próximo 21 de enero 
sobre el bulevar Manuel 

DELHY GALICIA         
Papantla, Veracruz 

La causa de muerte más 
común en los últimos 
años es el infarto, en  

el 2023 se registraron 378 
muertes nada más en la 
ciudad, y el mes de diciembre 
fue el de mayor estadística.

que creo que también puede 
impactar, otro pudiera ser de 
que la gente aprovechó más El 
Buen Fin, porque vemos que 
El Buen Fin se incrementó, 
entonces pudiera ser por 
ahí la respuesta (...) hay que 
ver, es un año electoral y 
siempre los años electorales 
son complicados, a mí me 
gustaría ser optimista pero 
vamos a esperar, yo les diría 
que esperamos que sea 
un buen año, pero ya por 
experiencia cuando son años 
electorales pues obviamente 
la economía se contrae un 
poco", agregó.

En otro tema y para 
finalizar, dijo que el aumento 
al salario mínimo podría 
traer en ciertas empresas 
la reducción de la plantilla 
laboral.

Ávila Camacho, múltiples 
participantes utilizan esta 
carrera para entrar en forma 
tras las fiestas decembrinas y 
las carreras internacionales 
que se aproximan.

Así lo expresó el 
coordinador general del 
Comité Organizador, Rodolfo 
Velásquez Pacheco, quien 
resaltó su importancia al tener 
la participación de atletas 
reconocidos y sociedad civil, 
quienes disfrutan del paisaje al 
lado del mar que el recorrido 
ofrece.

“La mayoría del recorrido 
es con vista al mar, este es un 

medio maratón con ruta plana 
y pocas vueltas, lo cual es ideal 
para debutar en la distancia o 
interponer tu récord personal, 
además de que algunos 
participantes organizan un 
viaje para tomar días extras de 
descanso, por eso esperamos 
una derrama (económica) de 
casi 40 millones”. 

Explicó que el recorrido 
comprende 21 kilómetros 
entre los municipios de Boca 
del Río y Veracruz, partiendo 
del Bulevar M. Ávila Camacho 
casi esquina Costa Verde, 
para concluir en la pista de 
atletismo de la Facultad de 

Educación Física de la UV.
Comentó que está 

asegurada una bolsa  total en 
premios de 360 mil pesos entre 
todas las categorías, por lo que 
invitó a todo los “runners” 
aprovechar los últimos días 
de inscripción a través del 
portal www.mediomaraton 
puertodeveracruz.com

Recordó que en esta  
edición número dieciocho 
del Medio Maratón Puerto 
de Veracruz 2024, tanto la 
medalla como la playera están 
inspiradas en el Barrio de la 
Huaca, un lugar emblemático 
de la ciudad.

El director de Panteones 
en el municipio, Santos 
Villanueva Malpica, 
explicó que de acuerdo con 
la documentación que le 
llega sobre esos decesos, en  
esos 12 meses murieron 
195 hombres, 183 mujeres 
y 4 menores de edad, en su 
mayoría, se trató de adultos 

mayores cuyo corazón dejó 
de latir a consecuencia de 
infartos, seguido de la diabetes 
mellitus e hipertensión 
arterial.

Dijo que el mes de  
diciembre fue el mes de 
mayor incidencia, con 45 
sepultados principalmente 
en el panteón de la Santísima 

Trinidad, en lo que va de este 
año, ya se registran cuatro 
fallecimientos.

En el caso del Sector Salud, 

este recomienda un mejor 
control de enfermedades 
crónico degenerativas para 
que la esperanza de vida sea 

mayor, pues la diabetes y 
la presión arterial elevada 
siguen haciendo estragos 
mortales entre la población.
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Sección B

Celebran en Tuxpan el Día 
Nacional del Periodista

Celebran día de Reyes en 
Comunidades de Tuxpan 

Le llenan evento a Rocío Nahle en Purga

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan Veracruz 

Para celebrar el Día de 
Reyes, el gobierno de 
Tuxpan que encabeza 

el alcalde José Manuel Pozos 
Castro, y el DIF Municipal 
que preside Pamela 
Morales Huesca llevaron 
alegría niñas y niños de la 
localidad Cañada Rica y las 
comunidades circunvecinas 
Macuiltépetl, Montes de 
Armenia, El Muro, Peña 
Alta y la Unión.

Los pequeños disfrutaron 
de una amena tarde en la que 
se participaron en sorteos 
de juguetes, se divirtieron 
rompiendo piñatas y 
partieron roscas de reyes.

En el evento estuvieron 

REDACCIÓN NORESTE   
Tuxpan Veracruz 

En una ceremonia 
realizada en el 
monumento al 

periodista, esta mañana 
autoridades municipales y 
representantes de diversos 
medios de comunicación 
celebraron el Día Nacional 
del Periodista. 

En representación 
del alcalde José Manuel 
Pozos Castro estuvo el 
Lic. Óscar Priego Salas, 
director de Adquisiciones 
del Ayuntamiento de 
Tuxpan, quien destacó el 
papel determinante de los 
periodistas en las grandes 
transformaciones sociales, al 
ser un canal de expresión de 
la sociedad. 

“Quizá una de las 
mayores aportaciones de los 
periodistas es tender puentes 
hacia la libertad, porque solo 
se es libre cuando se conoce 
la libertad y la realidad”, 
mencionó. 

Señaló que la actual 
administración municipal se 
ha destacado por el respeto al 
libre ejercicio periodístico y a 
la libertad de expresión: 

ALEJANDRO ÁVILA  
Manlio Fabio Altamirano, Ver.  

El evento de la 
precandidata única de 
Morena en Veracruz, 

“Cada uno de ustedes es 
testigo de que el gobierno 
de Tuxpan, de manera 
institucional, reconoce 
su labor cotidiana y su 
contribución a la vida 
democrática de nuestro 
municipio. Estoy seguro de 
que el periodismo tuxpeño 

seguirá fortaleciéndose y 
superando todos los retos de 
la era digital y la innovación”, 
expresó. 

Al evento también 
asistieron los regidores 
Juan Gómez García y Luis 
Demetrio López Marín; y 
directores de diferentes áreas 

del Ayuntamiento de Tuxpan. 
Asimismo, Víctor Manuel 

Zamora Ramírez, presidente 
de la Asociación de 
Periodistas Independientes 
A.C. (APITAC), y Alejandro 
Salazar Marcelino, presidente 
del Club de Periodistas 
Delegación Tuxpan.

presentes el director del 
DIF Tuxpan, Psic. Eliseo 
Reyes Melchor, directores 
de las diferentes áreas del 
Ayuntamiento de Tuxpan; 
y agentes y subagentes 

municipales de las 
comunidades mencionadas. 

El recorrido de Reyes 
Magos continuará llegando 
esta semana a más colonias y 
comunidades del municipio.

prácticamente y mucha  
gente ya no pudo entrar  
porque estaba el auditorio 
lleno. Muy contentos por 
la visita de la compañera 
Rocío, al final cuando la 
saludé me felicitó por el 
recibimiento, y cuando se 
fue logré despedirme y me 
dijo, gracias Maleno, gracias 
por todo el apoyo y por tu 

recibimiento", mencionó el 
político morenista.

Dicho evento, señaló el 
legislador, fue una presentación 
de la precandidata única a la 
Coordinación de la Defensa 
de la Cuarta Transformación 
en Veracruz, quien conoció 
a la estructura del municipio 
de Manlio Fabio Altamirano, 
misma que trabajará en su favor 
para lograr la gubernatura el 
próximo 2 de junio.

"Fue un evento muy bonito 
a pesar del día y de que fue 
muy temprano, fue un evento 
muy afluido con mucha 
gente, la marcha también 
fue un éxito, la marcha que 
hicimos con gente de Purga, 
y ella ahorita no puedo decir 
propuestas porque el INE se 
lo prohíbe, pero se presentó 
como precandidata única a ser 
candidata a gobernadora por 
este gran estado de Veracruz", 
dijo Magdaleno Rosales.

Rocío Nahle García, fue 
abarrotado totalmente en el 
municipio de Mario Fabio 
Altamirano por simpatizantes 
de la Cuarta Transformación.

Previo al evento se realizó 

una multitudinaria marcha 
organizada por el diputado 
local, Magdaleno Rosales 
Torres oriundo de dicho 
municipio.

"Mucha gente participó, 

nosotros tuvimos el gusto de 
hacer una caravana donde 
caminamos en apoyo a 
nuestra compañera Rocío 
Nahle García, y al final nos 
encontramos con ella cuando 
iba llegando al auditorio y 
caminó con nosotros unos 
50 metros, camino con 
la gente hacia la entrada 
del auditorio, estaba lleno 
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LA ENCARNACIÓN Y LA 
NATIVIDAD DEL VERBO 

COMPARTIENDO DIÁLOGOS  
CONMIGO MISMO

Víctor Corcoba Herrero 

(La belleza se incrusta en nuestra carne, a través del pulso inmaculado de María, dispuesta enteramente a la  
acción del Espíritu Santo, aceptando los designios de Dios que superan los límites humanos, con el apoyo de José, 
un auténtico hombre de fe como su esposa. En efecto, creer significa crear genealogía, vivir abiertos a la iniciativa 

omnipotente, a la fuerza creadora de su Palabra, que en Cristo se hizo visible, ensamblándose para siempre a 
nuestra humanidad).

I.- EL GOZO DE LA 
NAVIDAD: LA FIESTA DEL 

SER HUMANO 
Es tiempo de acogerse y de recogerse, 
de hacer vida en común para donarse, 
de activar la comunidad en comunión, 
de ser hogar para sentirse en filiación,
de gustar y degustar la alegría del ser.

Un ser vestido de inocencia nos salva, 
entra en cada uno como aire liberador, 
reaparece y comparece como un niño, 
pero él es el pan vivo bajado del cielo, 
el Dios con nosotros en nuestro vivir. 

 
María virtuosísima, a quien rogamos
y veneramos por su gestación divina, 

siendo causa de nuestra dicha natural,
nos acompañe a laborar con fidelidad, 
tanto el júbilo del amor como su paz. 

II.- LA SATISFACCIÓN DE 
ACOGER: LA LUZ DE DIOS 

EN NUESTRA VIDA
La gestación de quien es rosa mística, 
nos hace descubrir el sentido poético, 
y el valor de ser sus hijos espirituales;
pero al serlo, nos implica a alcanzarle, 
pues nos compromete a ser como Ella.

Con el espíritu del santuario de Belén, 
acoger en el alma al Verbo encarnado, 
nos dirige a crecer y a creer en Cristo, 
que  nos sostiene en la senda de la luz, 
aclarándonos días y esclareciéndonos.

Busquemos ese sol naciente sin ocaso. 
Ayúdanos, ¡oh virgen fiel y clemente!,
a no fenecer en el intento de rebusca, 
tú que eternamente viviste dispuesta, 
a dejarlo todo sembrado de esperanza.

III.- LA NAVIDAD DE JESÚS:
¡DEJEMOS A ESTE 

MISTERIO QUE ACTÚE!
La buena noche de noche buena llegue, 
con la mirada introducida en el establo. 
Seamos latidos de quietud cada aurora, 
mientras disfrutamos de la fraternidad,
y nos complacemos de hacer parentela. 

El Hijo de Dios que nació por nosotros, 
viene a un mundo enfermo de maldad, 
nadie lo socorre y es rehusado sin más, 
como les pasa hoy a muchos migrantes; 
en busca de aliento, alimento y refugio.

Como los pastores, partamos sin plazos, 
dejémoslo todo y corramos al hallazgo, 
abandonémonos a la devoción celestial, 
sigamos a quien se despojó de su gloria:
¡Qué vaciados de vicios, vive Navidad!
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REDACCIÓN NORESTE   
Poza Rica, Veracruz  

Este 4 de enero al 
concluir el festejo del 
‘Día del Periodista”, 

el empresario y presidente 
municipal de Poza Rica, 
Fernando Luis Remes Garza 
aseguró que se reactivará el 
proyecto de varias corridas 
de autobuses de empresa 
transportista de pasajeros 

GABINO ESCAMILLA  
Cazones, Veracruz  

Con la finalidad de 
salvaguardar la 
seguridad física  de 

la ciudadanía, el personal 
de la Unidad Municipal 
de Protección Civil viene 
implementando un fuerte 
dispositivo para evitar que las 
abejas pongan en riesgo a la 
población de este municipio.

Así lo expresó José Manuel 
Guerrero Domínguez 
director de Protección Civil, 
quien indicó que estarán en 
alerta a los llamados de los 
directores de Instituciones 
educativas, como también 
al llamado de los agentes 
y subagentes municipales 
de las comunidades y jefes 
de Barrios de esta cabecera 
municipal.

Ante tal situación el 
personal de esta dependencia 
cuanta con equipo para poder 
retirar a las abejas de lugares 
públicos y que puedan causar 
algún contra tiempo, ante 
la  posible picaduras de 
las abejas, por lo ayer en la 
mañana, se logró  acudir  a 
resguardar a estas abejas  en la 
comunidad  del Kilómetros 
25 de este municipio.

Se reactivará el proyecto de 
una terminal de autobuses  

Frontal ataque a las 
abejas en Cazones

para municipio  de Cazones 
al puerto de Tampico y a la 
Ciudad de México, y viceversa.

El alcalde en pequeña 
entrevista realizada en el 
restaurante Best Western, 
afirmó que con recursos 
propios reactivará dicho 
proyecto que es un 
compromiso que tiene con 
los vecinos de Barra de 
Cazones perteneciente a ese 
importante municipio. 

El empresario Luis 
Fernando Remes Garza dijo: 
“Es un compromiso que  
tengo con mis amigos de  
Barra de Cazones, el cual será 
con recursos propios que 
aportaré para echar andar 
este proyecto que por varias 
razones está detenido, pero 
este 2024 quedará todo listo 
para poder abrir las oficinas 
y brindar este servicio a los 
cazoneños.
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AGENCIAS 
Seúl, Corea del Sur 

Autoridades de la 
isla surcoreana 
de Yeongpeyong, 

situada frente a Corea 
del Norte, emitieron 
órdenes de evacuación 
para sus habitantes por 
orden del ejército, que 
citó "provocaciones 
norcoreanas", informó la 
agencia Yonhap.

Según informan 
autoridades, Corea del 
Norte habría disparado 
unos 200 proyectiles de 
artillería desde su costa 
oeste en medio de un 
aumento en su producción 
balística.

"Unos 200 tiros fueron 
disparados por Corea del 
Norte (cerca de) la isla de 
Yeonpyeong", dijo un oficial 
del ministerio en una 
conferencia. Autoridades 
de la isla indicaron a la AFP 

AGENCIAS 
Nueva York, Estados Unidos

Un tren de metro con 
apr ox i m a d a me nte 
300 pasajeros a  

bordo colisionó con un tren 
de trabajo cerca de la calle  
96 oeste en Manhattan 
el jueves por la tarde,   
resultando en el 
descarrilamiento del tren de 
trabajo, según informaron 
funcionarios de la Autoridad 
de Transporte Metropolitano 
(MTA).

"El servicio en 
los trenes 1/2/3 está 
gravemente afectado 
mientras respondemos a 
un descarrilamiento en la 
calle 96. Esto también está 
causando retrasos en los 
trenes 4/5", aseguran en su 

AGENCIAS 
 Japón 

Los pilotos del avión de 
Japan Airlines (JAL) 
que transportaban 379 

pasajeros y tripulantes, no 
vieron el avión con el cual 
chocaron en el aeropuerto 
Haneda de Tokio, informó 
la aerolínea el jueves.

Los tres pilotos tampoco 
pudieron ver inicialmente 
el fuego desde la cabina de 
mando y solo se enteraron 
del incendio cuando 
los asistentes de vuelo 
les informaron, dijo un 
portavoz de JAL.

El avión colisionó con 
una pequeña aeronave de 
la guardia costera japonesa 
tras aterrizar la noche del 
martes en el aeropuerto de 
Haneda.

El avión de la Japan 
Airlines se incendió, pero 
las 379 personas a bordo 
pudieron ser evacuadas y 
salvaron la vida por milagro.

En cambio, los seis 
ocupantes del otro avión 
murieron casi en el acto en 

Pilotos de Japan Airlines 
dicen no haber visto al 

avión con el que chocaron

Choque y descarrilamiento de trenes 
en Nueva York deja 24 heridos

Corea del Sur ordena evacuar isla fronteriza 
ante "provocaciones norcoreanas"

el momento de la colisión.
Tras el choque, antes de 

frenar, una bola de fuego 
se propagó por el avión de 
pasajeros, de acuerdo con 
imágenes divulgadas por los 
pasajeros.

Los pilotos dijeron que 
no tuvieron "contacto visual" 
con el otro avión, aunque 
uno de ellos observó "un 
objeto" justo antes de hacer 
impacto, según JAL.

"Después de que el avión 
aterrizó y alrededor del 
momento en que el tren 
de aterrizaje delantero 
tocó tierra -durante 
esos segundos dicen que 
sintieron un impacto", 
agregó el vocero.

El jefe de los nueve 
asistentes de vuelo reportó el 
fuego a la cabina de mando y 
pidió permiso para abrir 
las salidas de emergencia, 
reportó NHK.

Para entonces, la nave se 
estaba llenando de humo, 
con bebés llorando y los 
pasajeros rogando por que 
abrieran las puertas, según 
las imágenes.

página oficial.
El incidente ocurrió 

alrededor de las 15:00 horas, 
cuando un tren de la línea 1, 
que se dirigía hacia el norte 
a baja velocidad, impactó 
contra el tren de trabajo. 

De acuerdo con The New 
York Times, 24 personas 
resultaron heridas en la 
colisión, y al menos ocho de 
ellas fueron trasladadas a 
hospitales locales. Ninguna 
de las lesiones se considera 
grave.

El tren de trabajo, que 
transportaba a cuatro 
trabajadores de tránsito, 
estaba realizando un cambio 
de vía en el momento del 
impacto, lo que provocó su 
descarrilamiento, según 
señala un informe interno 
de la policía.

que se ordenó la evacuación 
de los civiles

Dicha isla, tiene 
alrededor de mil 700 
habitantes y se sitúa en el 
Mar Amarillo a unos 115 
kilómetros al oeste de Seúl 
y a solo 10 de las costas 
norcoreanas.

En noviembre de 2010 
resultó bombardeada 
por Pionyang lo que 
costó la vida de dos de 
sus ciudadanos y de dos 
militares surcoreanos. 
El episodio destruyó 
varios edificios y dejó 
18 heridos además de las 
cuatro víctimas mortales 
mencionadas.

Unas maniobras con 
fuego real que la marina 
surcoreana se encontraba 
realizando en las cercanías 
de la isla fueron respondidas 
con decenas de rondas de 
artillería disparadas desde 
la costa norcoreana sobre 
Yeonpyeong.



HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz 

La Fiscalía General del 
Estado confirmó la 
presunta participación 

del entonces director de 
Tránsito Municipal en 
Camerino Z. Mendoza, 
así como de 8 personas 
más, entre éstas agentes 
de tránsito municipal, en 
la desaparición forzada de 
cuatro personas ocurrida el 
pasado 8 de diciembre en 
la Dirección de Tránsito de 
dicho  municipio.

Al informar sobre los 
avances de la investigación 
de estos hechos, Verónica 
Hernández Giadans, fiscal 
general en la entidad 
informó este jueves que con 

HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz 

El regidor Carlos 
Rugerio Martínez y la 
diputada juvenil Itzel 

Yescas Valdivia invitaron 
a donar juguetes en buen 
estado. La colecta Reyetón se 
hará hasta el 15 de enero en 
el congreso del estado y en la 
regiduría octava del palacio 
municipal.

La entrega se realizará a 
partir del 20 de enero, fecha 

HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz 

El presidente municipal 
con licencia de Martínez 
de la Torre, Rodrigo 

Calderón Salas fue presentado 
oficialmente como el 
coordinador de precampaña 
de Rocío Nahle García.

Ante militantes y 
simpatizantes, la precandidata 
a la gubernatura por la 
coalición ‘Seguimos Haciendo 
Historia en Veracruz’ que 
integra Morena, Partido 
Verde, PT y Fuerza por México 
destacó que Calderón Salas es 
un gran aliado de su proyecto 
y de la transformación que se 
aproxima en el estado: 
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Confirma FGE que fue por desaparición de personas 

Se investiga disputa entre célula y banda delincuencial 

Regidor de Xalapa Invita a donar 
juguetes para niños de congregaciones 

Rodrigo Calderón, alcalde con 
licencia de Martínez, coordinador 

de precampaña de Nahle 

Detienen a director de 
Tránsito en Camerino 

Z. Mendoza 
base a datos de prueba se 
detuvo a Fausto "N" por su 
presunta responsabilidad 
en el delito de desaparición 
forzada, mismo que fungía 
en la época de los hechos 
como Director de Tránsito 
Municipal en el Municipio 
de Camerino Z. Mendoza.

Respecto al homicidio 
de un agente de tránsito en 
el municipio Camerino Z. 
Mendoza, se confirmó que 
uno de los elementos de 
tránsito fue asesinado con 
aema de fuego. 

La Secretaría de 
Gobierno dio a conocer que 
la desaparición de al menos 
una de las víctimas estaría 
relacionada con la disputa 
de la plaza entre células y 
grupos delictivos.

en la que se comenzarán a 
distribuir los juguetes en las 
congregaciones y periferia 
del municipio

“Lo importante es 
llevarles una sonrisa a 
las niñas y niños. Es una 
actividad muy noble en 
favor de ellos” destacó el 
regidor. 

Este evento se realizará 
con el fin de alegrar la 
celebración de Día de Reyes a 
niños de las congregaciones 
de Xalapa.

“Por aquí anda mi 
Coordinador de Precampaña, 
es Rodrigo Calderón, Rodrigo 
es presidente municipal de 
Martínez, pidió licencia para 
acompañarme y él es un 
productor de cítricos de los 
más importantes de Veracruz, 
él se dedica a lo que es el limón 
persa y él nos está ayudando 
muchísimo”. 

Calderón Salas es 
exdiputado federal de 
Movimiento Regeneración 
Nacional en el periodo  
2018-2021 y empresario 
citrícola en su región.

La precampaña comenzó 
el pasado 2 de enero y 
concluirá en febrero  
próximo.
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AGENCIAS 
Ciudad de México

El director de Petróleos 
Mexicanos (Pemex), 
Octavio Romero 

Oropeza, afirmó este jueves 
que la petrolera del Estado ha 
duplicado la producción de 
gasolinas bajo la gestión del 
presidente, Andrés Manuel 
López Obrador, por lo que 
reiteró la promesa de que 
México será autosuficiente en 
combustible en 2025.

Pemex producía 300 
mil barriles diarios de 
gasolina, diésel y turbosina 
en noviembre de 2018, un 
mes antes del inicio de esta 
Administración, pero en 
2023 cerró en 655 mil, aseveró 
el directivo en la conferencia 
matutina de López Obrador.

 “Los niveles de producción 
de gasolina se van a ir arriba 

AGENCIAS 
Ciudad de México

Octavio Romero 
Oropeza, director 
general de Petróleos 

Mexicanos (Pemex), anunció 
que la refinería Olmeca, que 
se encuentra en Dos Bocas, 
Tabasco, comenzará a producir 
243 mil barriles diarios de 
petróleo a partir del 31 de 
enero.

En la conferencia 
matutina de Palacio Nacional, 
Romero Oropeza mostró una 
proyección donde se prevé que 

Lenia Batres Guadarrama 
fue investida como nueva 

ministra de la SCJN

Pemex ha duplicado la 
producción de gasolinas bajo la 

gestión de AMLO: Octavio Romero

Dos Bocas producirá 243 mil barriles diarios 
de petróleo a partir del 31 de enero: Oropeza

AGENCIAS  
Ciudad de México 

Lenia Batres Guadarrama 
fue investida este jueves 
en sesión solemne como 

nueva ministra de la Suprema 
Corte de Justicia de la Nación 
(SCJN).

Fue la propia ministra 
presidenta de la Suprema 
Corte quien le colocó la toga 
magisterial y la credencial 
como nueva integrante el 
Máximo Tribunal en México.

«Reciba usted esta prenda 
representativa de la alta 
investidura que el Estado 
mexicano le ha conferido 
como parte de este tribunal 
Constitucional”, detalló.

Durante su discurso, 
la nueva ministra lanzó 
críticas hacia el Poder 
Judicial detallando que 
se ha “extralimitado” en 
algunas decisiones, además 
de que se tienen excesos y 
de que se invade el ámbito 
que le corresponde al Poder 
Legislativo, calificándole 
incluso como “legislador 
positivo”.

También criticó, “porque 
hay que decirlo”, que se 
incumpla la ley donde 
se detalla que ningún 
funcionario público puede 
ganar más que el presidente 
de la República, Andrés 
Manuel López Obrador. 

“Nos corresponde acatar la 
Constitución”, señaló.

“Estos que he denominado 
excesos, indican que no 
tenemos una Suprema 
Corte subordinada a la 
Constitución, sino una 
Constitución subordinada 
a la Corte, al grado de que se 
escuche entre litigantes decir 
‘ qué dice la Constitución al 

respecto? Lo que indique la 
Suprema Corte”, lanzó.

Batres Guadarrama 
también dirigió unas palabras 
hacia sus críticos tras su 
llegada al Máximo Tribunal 
de México.

“Quienes me felicitan 
están contentos de mi 
llegada, por esas razones 
pero también porque ven 

varias reivindicaciones 
en esta Suprema Corte: la 
llegada de la paridad o casi 
de las mujeres; la llegada de 
personas tangibles, terrenales, 
con problemas comunes: la 
llegada de visiones distintas a 
las predominantes, la llegada 
de visiones críticas de este 
Poder Judicial”, recalcó.

«Quien cree que puede 

ridiculizarme por provenir 
de este pueblo mexicano, no 
sabe la fuerza y la grande que 
me está atribuyendo. Fuerza y 
grandeza que recibo por esta 
dignidad. Ministra del pueblo 
me han dicho, es un enorme 
halago una misión grande 
que acepto con honor y la 
responsabilidad que merece”, 
argumentó.

Durante la ceremonia 
estuvieron presentes los 
Plenos del Consejo de la 
Judicatura Federal (CJF) y del 
Tribunal Electoral del Poder 
Judicial de la Federación 
(TEPJF), así como invitados 
especiales.

Lenia Batres quedará 
adscrita a la Segunda Sala 
de la Suprema, tras votación 
económica realizada por los 
ministros

Lenia Batres tomó protesta 
oficial como nueva ministra 
de la Suprema Corte el pasado 
14 de diciembre, luego de 
ser nombrada directamente 
por el presidente de México, 
Andrés Manuel López 
Obrador, en un hecho 
histórico.

Su nombramiento se dio 
después de que ninguna de 
las tres candidatas propuestas 
por el mandatario mexicano 
lograra mayoría calificada en 
dos ocasiones en el Senado de 
la República, por lo que es la 
primera vez en la historia de 
México que se designa a un 
ministro directamente por el 
Ejecutivo.

La ahora ministra de la 
Suprema Corte, ocupará 
hasta por 10 años la silla que 
dejó el ahora ministro en 
retiro, Arturo Zaldívar, en el 
Supremo mexicano desde 
su renuncia el pasado 7 de 
noviembre.

del millón 300 mil barriles a 
partir del 2025, alcanzándose 
ya, prácticamente, la 
autosuficiencia en gasolinas”, 
expresó Romero Oropeza.

«Es decir, todo el aceite 
que producimos en nuestro 
país se va a refinar y ya no va 
a haber necesidad de comprar 
gasolinas al extranjero a 
partir del término de esta 
Administración”, agregó.

El directivo de Pemex 
atribuyó las cifras a la 
inversión de 574 mil millones 
de pesos hecha por el 
Gobierno de López Obrador.

Esto incluye la 
rehabilitación de las seis 
refinerías existentes, la 
adquisición de Deer Park 
en Estados Unidos y la 
construcción de la nueva de 
Dos Bocas, que comenzará a 
refinar el 31 de enero.

En este contexto, destacó 

que México procesaba 519 
mil barriles diarios en 
noviembre de 2018, pero en 
2024 cerrará en más de 1.5 
millones.

«Pemex hoy, el país hoy, 
procesa más del doble de 
lo que recibimos. Estamos 
procesando por arriba del 
millón de barriles diarios. 
Ahora bien, ¿qué estamos 
pensando para el 2024? 
Llegar a un millón 512 mil”, 
sostuvo Romero Oropeza.

El funcionario también 
reafirmó la meta de la 
Administración de dejar de 
exportar crudo, al señalar que 
en 2024 las ventas internas 
representarán ahora el 83.3 
por ciento de los ingresos 
de Pemex, por encima de la 
proporción de 66.1 por ciento 
de 2021.

“Conforme entren las 
coquizadoras y se procese más 

crudo en las refinerías, esto 
va a tender al 100 por ciento, 
y a 0 por ciento va a tender 
la exportación de crudo 
porque la idea es procesar el  
crudo para vender gasolina 
y que eso sea el ingreso 
fundamental de Petróleos 
Mexicanos”, reiteró.

Pemex es considerada la 
petrolera más endeudada 
del mundo, pero Romero 
Oropeza señaló que la deuda 
ha bajado un 17.4 por ciento 
en esta Administración 
hasta los 106.800 millones de 
dólares, una reducción de 22 
mil 500 millones de dólares.

“Rescatar” a la compañía 
del Estado ha sido prioridad 
de López Obrador, quien ha 
recibido acusaciones de la 
oposición y el sector privado 
de implementar una política 
que crea una ventaja injusta 
para Pemex.

que la refinería de Dos Bocas 
producirá alrededor de 320 
mil barriles diarios en 2025 y 
2026.

“¿Qué estamos pensando 
para el 2024? Llegar a un 
millón 512 mil. ¿Por qué razón? 
Porque las seis refinerías van a 
pasar por las rehabilitaciones 
que estamos haciendo, que 
vamos a hacer este año, a un 
millón de barriles”, expuso.

«Esto es Dos Bocas, que 
ya a partir del 31 de enero 
y en febrero va entrar en 
producción, 243 mil barriles 
diarios anualizados, y Deer 

Park (269 mil barriles diarios). 
Entonces vamos a cerrar este 
año con un millón 512”, agregó.

El titular de Pemex explicó 
que al finalizar el 2024, se 
espera que las seis refinerías 
produzcan un millón 512 mil 
barriles diarios.

La refinería de Dos Bocas 
es uno de los proyectos 
prioritarios del Gobierno 
de Andrés Manuel López 
Obrador, que fue inaugurado 
1l pasado 1 de julio de 2022.

El mandatario mexicano 
dejó en claro este jueves que los 
“neoliberales, neoporfiristas” 

no pudieron destruir a 
Petróleos Mexicanos (Pemex), 
“como era su perversa 
intención”.

En la conferencia matutina 
de Palacio Nacional, el 
Gobierno mexicano dio a 
conocer que un informe 
sobre la situación actual de 
la petrolera, donde López 
Obrador recalcó que se logró 
rescatar a Pemex a su llegada 
a la Presidencia, en diciembre 
de 2018.

“Que le informen al pueblo 
de México cómo está Pemex 
de manera muy clara, con el 

propósito de que pues todos 
celebremos de que se rescató 
de nuevo Pemex, les adelanto 
eso, y que no pudieron los 
neoliberales, neoporfiristas, 
destruir a Pemex, como era su 
perversa intención”, declaró.

“Porque el petróleo es de la 
nación, es de México, es parte 
de nuestra historia, y se ha 
logrado defender el petróleo y 
a la industria que se encontró 
en una situación lamentable 
porque tenían el propósito de 
acabar con Pemex, privatizar 
todo lo relacionado con el 
petróleo”, puntualizó.
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Alistan Gran 
Festejo de Reyes

Pondrán en marcha campaña Recicla tu Navidad 

Convive Del Río 
Virgen con periodistas 

de Papantla 

Dan promoción 
a la campaña de 

Matrimonios Colectivos 

REDACCIÓN NORESTE 
Papantla, Veracruz  

Todo se encuentra listo 
para que este sábado 
6 de enero se realice 

el Gran Festejo de Día de 
Reyes que conjuntamente 
organizan el Gobierno 
Municipal y el Sistema DIF 
Municipal.

Regalos, dulces, 
sorpresas y una tarde llena 
de diversión para los niños 
de Papantla se desarrollará 
en la explanada del mural 
Homenaje a la Cultura 
Totonaca, hasta donde 
Melchor, Gaspar y Baltazar 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

Con el objetivo de 
recuperar y aprovechar 
la mayor cantidad de 

arbolitos de navidad naturales, 
el Gobierno Municipal a 
través de la Regiduría   de 
Ecología y Medio  Ambiente,  
pondrá en marcha la campaña 
denominada “Recicla tu 
Navidad”.

Dicha campaña se pondrá 
en marcha en próximos días 
y  se invita  a la población 
a  llevar sus arbolitos a los 
centros de acopio instalados 
en el estacionamiento del 
mercado Benito Juárez, 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

En entrevista con 
el oficial del 
Registro Civil, 

Víctor Barragán Islas, 
mencionó que ya se abrió 
la convocatoria para la 
campaña de Matrimonios 
Colectivos, los cuales se 
van a realizar el próximo 
14 de febrero, por lo 
que se espera una buena 
respuesta de las parejas 
que quieran legalizar su 
unión.

Señalando que  para 
este año se pretende 
rebasar la meta del 
año pasado, pero lo 
importante es que las 
parejas se decidan a 
contraer nupcias y 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

En el marco del Día del 
Periodista, el activista 
José Manuel del Río 

Virgen, consideró que es el 
oficio más peligroso para 
ejercer en Veracruz.

"Este es el estado donde 
más periodistas matan; es la 
profesión más riesgosa y peor 
pagada", consideró en reunión 
con reporteros de Papantla en 
el marco del Día de la Libertad 
de Expresión.

"Es la profesión donde el 
gobierno mexicano quiere 
someterlos a como dé lugar 
para que se callen; pero ustedes 
saben muy bien que cuando 
ustedes toman fortaleza 
diferente fortalecen el estado 
de derecho y la democracia 

llegarán.
Tanto el alcalde, Eric 

Domínguez Vázquez, como 
la presidenta del Sistema 
DIF Municipal, Mtra. 
Miriam García Guzmán, 
unen esfuerzos para 
agasajar a los pequeñines 
que esperan con ansias tan 
especial celebración.

Posterior a ello, en el 
parque central Dr. Israel C. 
Téllez, se partirá la Rosca 
de Reyes más grande de 
Papantla, evento con el cual 
culminarán estos festejos 
de 6 de enero y al cual los 
niños y sus familias están 
cordialmente invitados.

parque ecológico Kiwikgolo, 
DIF Municipal e instalaciones 
del Protección Civil.

Se informó que los árboles 
serán recibidos de lunes a 
viernes en un horario de 08:00 
a 15:00 horas, con el objetivo 
de recuperar y aprovechar la 
mayor cantidad de arbolitos 
de navidad y fomentar entre 
los papantecos el reciclaje.

Los árboles que se recauden 
serán utilizados como abono 
orgánicos, además de que 
algunos serán reincorporados 
a la naturaleza, siendo de 
esta manera  que después 
de brindar alegría y color a 
las casas, estos ayudarán  a la 
ecología y medio ambiente.

y ustedes pueden hacer los 
cambios que se requieren para 
bien no solamente de Papantla, 
de Veracruz y de México".

Acompañado de su esposa, 
la señora Mayra Amador y 
de Nora Vanessa Bernabé 
de Luna y Rosalino García 
Vázquez, quienes tuvieron 
la iniciativa de organizar 
el convivio, compartió 
que los compromisos más 
importantes que tiene en 
puerta son con el Proyecto 
Inocencia por lo que anunció 
que hará otro recorrido por 
reclusorios de Veracruz puerto, 
Pacho Viejo, Tuxpan, Poza 
Rica y Papantla, para continuar 
con la defensoría legal gratuita 
de personas privadas de su 
libertad.

Ese sentido manifestó su 
pesar porque son fechas de 

Navidad y año Nuevo más 
difíciles para quienes están 
en situación de cárcel porque 
decae su ánimo por no estar en 
sus hogares, con sus familias y 
por el frío intenso.

Por esa razón, precisó que 
ya se tienen 132 amparos  en 
trámite para ayudar a personas 
privadas de su libertad a salir 
del encierro donde están como 
consecuencia del abuso del 
poder del estado y de la figura 
legal de la "prisión preventiva 
oficiosa". 

A propósito de la prisión 
preventiva oficiosa compartió 
que ya se generó debate en 
la entraña del Poder Judicial 
pues ya hay criterios a favor 
y en contra entre jueces del 
norte y del sur del país, lo que 
es buena señal porque obligará 
a reformar esa ley. otorguen certeza jurídica 

a los hijos por eso la 
importancia de fomentar la 
cultura registral.

Explico que los requisitos 
que se deben de presentar 
son: tener 18 años cumplidos,  
edad requerida por  la 
Ley, acta de nacimiento, 
credencial de elector, CURP, 
comprobante de domicilio, 
certificado médico de 
ambos contrayentes.

Barragán Islas, destacó 
que las personas del mismo 
sexo también pueden 
contraer matrimonio, 
están en  todo su derecho 
y estarían dando realce a 
esta ceremonia que se va a 
realizar para el 14 de febrero.

Manifestó que en 
las bodas colectivas es 
más común que se casen 

las parejas que llevan 
muchos años juntos, por 
la importancia de otorgar 
certeza jurídica a los hijos, 
para poder ingresarlos a los 
diversos programas que se 
otorgan.

Es importante que 
acudan al Registro Civil  
las parejas que se quieran 
casar y  solicitar mayor 
información o bien acudir 
al DIF Municipal donde se 
está trabajando de manera 
coordinada para que la 
campaña de Matrimonios 
Colectivos sea todo un éxito. 

La invitación está abierta  
para todas las parejas que 
quieran casarse el 14 de 
febrero, por lo que se habrá 
de seguir fomentando la 
cultora registral, finalizó el 
oficial del RC.
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AGENCIAS   
Ciudad de México        

El delantero mexicano le comunicó a Amaury Vergara que quiere 
volver a la Liga MX

Muere Khai 
Cowley, promesa 

del surf

Josh Allen y Jalen 
Hurts pelean 
por el récord 

de touchdowns 
terrestres en la NFL

'Chicharito' 
en pláticas 

para regresar 
a Chivas

El hijo pródigo podría estar de regreso. Javier Hernández, 
que hace unos meses se desvinculó del Galaxy  
de Los Ángeles quienes no le renovaron el contrato, 

podría retornar a la Liga Mx con el equipo que lo vio nacer: 
Chivas.

De acuerdo a Sergio Dipp, comentarista de ESPN y uno 
de los mejores amigos de ‘Chicharito’, el delantero mexicano 
le comunicó a la directiva rojiblanca que quiere volver.

“Después de un gran esfuerzo por parte de la directiva 
de Chivas, Javier Hernández Balcázar le ha dicho que sí al 
Guadalajara, el 'Chicharito' le ha dado a conocer a Amaury 
Vergara y compañía que sí quiere regresar a las Chivas y por 
ahora se acerca el regreso del hijo pródigo de la Liga Mx y a 
Verde Valle”, comentó en la cadena de televisión.

¿Dónde ha jugado 'Chicharito' Hernández?
Javier Hernández salió de Chivas en 2010 con rumbo al 

Manchester United, donde despegó a tal grado de ganarse la 
titularidad. Después pasó al Real Madrid, Bayer Leverkusen, 
West Ham y Sevilla, su último equipo en Europa.

En 2020 llegó a Los Ángeles donde se convirtió en el 
jugador franquicia, pero por lesiones y baja de juego disputó 
sus últimos partidos en la MLS durante el 2023.

El Rebaño no ha tenido un centro delantero que cumpla 
con lo esperado desde la salida de Alan Pulido, por lo que 
haría un esfuerzo considerable monetariamente para traer 
a Hernández y cubrir su salario.

AGENCIAS         
Ciudad de México 

Una lamentable noticia 
conmovió al mundo 
luego de darse a conocer 

la trágica muerte de Khai 
Cowley, una joven promesa del 
surf de tan 15 años, quien fue 
atacado por un tiburón blanco 
en una playa de Australia.

El incidente ocurrió la 
semana pasada en Ethel  
Beach, cuando el joven 
practicaba surf junto a su padre, 
quien vio la lamentable imagen 
de su hijo siendo atacado por el 
tiburón.

De acuerdo a testimonios 
recogidos por medios locales 
como Nine News, el depredador 
le arrancó la pierna al Khai con 
una mordida, lo cual causó su 
fallecimiento, pues la policía 
australiana informó que se 
debió a la gravedad de sus 
heridas.

"El tiburón le agarró la 
pierna, por lo que otro lugareño 
salió corriendo, saltó a su tabla y 
remó para ayudarlo. El tiburón 
los rodeaba cuando el tipo sacó 
al niño del agua. Había mucha 
sangre. Lo llevó a la orilla, pero 

AGENCIAS         
Ciudad de México  

Es verdad que vienen 
de una temporada de 
altibajos, Josh Allen y 

Jalen Hurts también tienen 
números históricos en lo que 
a la posición de quarterback se 
refiere. Los mariscales de campo 
de Buffalo Bills y Philadelphia 
Eagles, respectivamente, 
comparten el récord actual 
de más touchdowns por tierra 
para un QB en una temporada, 
con 15 cada uno.

Si juntamos a todos los 
quarterbacks de la NFL este 
año, todos se combinan para 
112 anotaciones por acarreo 
para esta posición, con lo que se 
trata de la tercera temporada en 
la historia de la Liga en la que 
los QB anotan 100 o más veces 
por esta vía, uniéndose a los 126 
conseguidos en 2022 y los 105 
del 2022.

Además, lo conseguido 
por Allen y Hurts representa 
el 26.78 del total anotado por 
los mariscales de campo, es 
decir, más de un cuarto de las 
anotaciones se adjudican a solo 
estos dos jugadores. Con estos 
15 TD, Josh y Jalen rompieron 
la marca que poseía Cam 
Newton (14) en su temporada 
de novato en 2011, como el 
titular de Carolina Panthers. 
Ahora la próxima pregunta es 
si alguno podrá establecerse 

creo que ya era demasiado 
tarde", mencionó un testigo al 
medio Adelaide Advertiser.

Philip, quien fue el 
hombre que intentó ayudar 
al joven surfista, mencionó 
para el medio australiano 
7News, que el tiburón medía 
aproximadamente cuatro 
metros de largo, y narró lo 
sucedido ese fatídico día.

"Comencé a avanzar hacia 
la playa y pude ver al padre 
en las rocas gritando y a su 
hijo nadando hacia él. Luego 
empezó a regresar al mar, estaba 
en el agua hasta la cintura y 
simplemente tomé la decisión 
de volver corriendo, logré 
arrastrarlo de regreso a la orilla, 
de regreso con la gente en la 
playa. No quería ver su cuerpo 
en el mar, así que hice lo que 
pude".

Aunque los paramédicos 
intentaron atenderlo de manera 
inmediata, no obtuvieron 
éxito, por lo que Khai Cowley 
terminó perdiendo la vida.

Su tía, Lauryn Barley, creó 
una campaña en GoFundMe 
para recaudar fondos para 
ayudar a su familia en los gastos 
funerarios de Khai.

con la marca en solitario o 
compartirán la marca.

Las marcas que también 
podrían conseguir

En sus últimos cinco 
partidos, Josh Allen lleva por lo 
menos un touchdown (dos ante 
Filadelfia, Chargers y Nueva 
Inglaterra, y uno ante Kansas 
City y Dallas), por lo que, si 
repite la dosis el domingo 
por la noche ante Miami 
Dolphis, podría ser el segundo 
quarterback en la era del Super 
Bowl con un touchdown 
terrestre en seis partidos al hilo, 
una marca que Justin Fields 
posee con seis encuentros 
consecutivos en 2022.

También es el segundo 
quarterback con más 
anotaciones terrestres en la 
historia de la NFL, con 53 
visitas terrestres hacia las 
diagonales. Es superado en 
el rubro solo por Newton y  
Hurts ocupa la cuarta posición 
con 41 anotaciones por este 
modo. Si el lanzador de los 
Eagles le anota dos veces a 
los New York Giants, podría 
igualar a Steve Young (43) 
en el tercer lugar histórico. 
Las dos anotaciones también 
convertirían a Jalen en el 
primer mariscal de campo 
con más partidos de dos o más 
touchdowns terrestres en una 
temporada, con cuatro hasta el 
momento y el quinto dentro de 
la baraja de posibilidades.
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EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz    

Corredores de la zona 
norte del estado de 
Veracruz, se preparan 

para poder salir con todo el 
ritmo a la segunda edición de 
la carrera atlética Coatzintla 
2024, la cual se llevara a cabo 
el próximo domingo 7 de 
enero en punto de las 8:00 
horas.

Contando con un 
trayecto de 10 kilómetros, 
esta segunda edición de la 
carrera atlética de Coatzintla 
será un gran reto para 
todos los corredores que se 
inscriban y salgan de la meta, 
la cual será frente al campo 
deportivo Miguel Alemán de 
este municipio de Coatzintla, 
al igual que la meta.

Las categorías en las que 
se estará llevando a cabo esta 
carrera son, la categoría libre 
correspondiente a los 18 a 
39 años, la categoría master 
de 40 a 49 años de edad y la 
categoría de veteranos de 50 
años en adelante, donde se 
estará premiando a los tres 

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz    

Todo se encuentra 
listo para que la 
próxima semana se 

lleven a cabo los encuentros 
correspondientes a los cuartos 
de final en el torneo femenil 
libre de la Cantera Fut5, en 
los cuales se conocerán a los 
planteles que acompañaran a 
los dos conjuntos clasificados 
directamente a las semifinales 
del torneo.

De acuerdo al sistema 
de competencia que se 
implementó para esta 
categoría en el futbol 5 de 
Poza Rica, los equipos de las 
Tuzas FC y Citea Casa Blanca 
Pollerías Martínez, líder y 
sublíder respectivamente, 
clasificarían directamente a 
las semifinales del torneo.

Por lo cual, los cuatro 

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz    

Con un partido 
correspondiente al 
torneo de copa en la 

categoría master especial 
y algunos encuentros de 
carácter amistoso, se estará 
regresando a la actividad en 
la liga municipal de futbol de 
veteranos de Poza Rica, misma 
que está programada para el 
próximo sábado.

El partido dentro del 
torneo de copa, estará siendo 
protagonizado por los planteles 
de Pozo 90 y los Empleados 
Municipales, mismo que se 
llevará a cabo en el campo 
deportivo Juan Chino de la 
colonia 27 de septiembre de 

                                                                     

 

Liga Municipal de Futbol de “Veteranos de Poza Rica Ver.,” A. C. 
ROL DE JUEGOS 

                                                   
TEMPORADA 2023-2024 TORNEO DE APERTURA 

                                           SABADO  06 de febrero  DEL 2024  
                                     Jornada suspendidos y amistosos                                  

  
 
 

CATEGORIA MASTER ESPECIAL COPA 
Pozo 90 VS Empleados municipales Juan chino 16:00 

AMISTOSOS 
Real Papantla VS Perforación Lopez gasca 16:00 
Col. Palma sola amigos de magaña VS Col. Palma sola centro sahop 16:00 
Saldadura VS Chapultepec diamante Antonio de la torre 16:00 
Master Tepeyac VS Tecos diamante 3 migos 16:00 
Col. Independencia VS Zacate colorado Alemán 52 16:00 
Granjas amigos de kiri VS Amigos de regulo Pepe soto 16:00 
Técnicos y profesionistas VS Real bondojo Delio sanchez 16:00 
Amigos de coatzintla VS Tecos quirasco Isacc bauza 16:00 
Plan de Ayala VS Col. Petromex amigos de layo Petromex 16:00 
Águilas Conalep VS Torpedos anahuac Kawatzin 16:00 
  
  

primeros lugares con premio 
en efectivo.

Para esta edición, el kit 
para los corredores, donde 
el mismo incluirá una 
gorra para los primeros 150 

corredores, así como medalla 
conmemorativa para los 
primeros 200 corredores en 
cruzar la meta, la entrega de 
números se llevara a cabo el 
próximo sábado 6 de enero de 

12:00 a 16:00 horas o 2 horas 
antes del evento, los números 
para mayor información 
o inscripciones son los 
7821315377, 7821227844, 
7821486315 y 7821749205.

equipos siguientes en la 
clasificación, se estarán 
enfrentando para conocer 
a los dos planteles que se 
instalarán en las semifinales 
del torneo, la cual se llevara a 
cabo también en los próximos 
días en esta cancha ubicada en 
el fraccionamiento Bosques 
de Santa Elena.

Los partidos de los cuartos 
de final que se estarán 

jugando, enfrentaran al 
conjunto de la Herrería la 
Florida que quedo en tercer 
lugar, ante el sexto lugar 
que fue el conjunto de las 
Amigas de Pillín, mientras 
que el cuarto lugar que son las 
Amigas de Eli Casa Blanca, 
buscaran eliminar al equipo 
de Raptdreams que llego a 
esta instancia en el quinto 
lugar.

esta ciudad de Poza Rica.
Mientras que con diez 

encuentros de carácter 
amistoso continuara la 
actividad de esta primera 
jornada del año en el futbol 
de veteranos, partidos en los 

que destacan de esta jornada, 
los encuentros entre el Real 
Papantla y el cuadro de 
Perforación en el campo Juan 
López Gasca.

Mientras que otro buen 
duelo será protagonizado por 

las escuadras de la colonia 
Independencia y el equipo 
de Zacate Colorado en el 
campo Miguel Alemán de 

52, otro buen duelo será el 
de las Águilas Conalep ante 
los Torpedos Anáhuac, duelo 
que se jugara en el campo de 

Kawatzin, todos los partidos 
programados en esta jornada 
se realizaran en punto de las 
16:00 horas.
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Muere papá de Roberto Palazuelos

AGENCIAS  
Ciudad de México      

La reconocida actriz 
Glynis Johns, famosa 
por su clásico papel de 

la Sra. Banks en la película 
de Disney'Mary Poppins' 
falleció este jueves en la 
ciudad de Los Ángeles a los 
100 años, así lo confirmó su 
manager Mitch Clem.

"Hoy es un día triste 
para Hollywood", dijo su 
manager Mitch Clem. "Ella 
es la última de las últimas 
del viejo Hollywood".

Durante su carrera, 
la actriz se distinguió por 
ser alguien sumamente 
perfeccionista, ordenada 
y optaba por papeles 
multifacéticos, ya que 
hacer algo con lo mismo, le 
parecía poca cosa. 

"En lo que a mí respecta, 
no estoy interesada en 
interpretar el papel en un 
solo nivel. El objetivo de 
una actuación de primera 
clase es convertirlo en 
realidad. Ser real. Y tengo 
que encontrarle sentido 
en mi propia mente para 
que sea real", dijo a The 
Associated Press en 1990.

Fue una actriz, bailarina 
y cantante sudafricana. Sus 
papeles más conocidos 
incluyen el de Winifred 
Banks en Mary Poppins 

Glynis Johns, actriz 
de 'Mary Poppins', 

muere a los 100 años

AGENCIAS   
Ciudad de México

Roberto Palazuelos se 
encuentra de luto éste 
4 de enero, luego de 

anunciar el fallecimiento de 
su padre, el señor Roberto 
Palazuelos Rosensweit, a 
quien despidió con un par 
de mensajes conmovedores 
que rápidamente fueron 
compartidos por sus 
seguidores.

El famoso Diamante 
Negro no reveló detalles 
sobre la partida de su papá, 
pero sí dejó claro que 
esperaba reunirse con él en 
algún momento y reafirmó 

(1964) de Walt Disney y el 
de Desiree Armfeldt en el 
musical de Broadway A Little 
Night Music (1973), por el cual 

ganó un Premio Tony como 
mejor actriz.

Además de actriz, Glynis 
fue pianista, bailarina 

y cantante; se ganó una 
nominación en los Premios 
Oscar a Mejor Actriz de 
Reparto, por su papel de 'Mrs. 

Firth' en 'The Sundowners', en 
1960.

Dos años después, fue 
nominada a los Globos de 

Oro en la controversial  
película The Chapman 
Report por su papel de 
Teresa Harnis.

el gran cariño que sentía 
por el señor, agregando que 
siempre estaría presente.

A través de su cuenta 
personal de 'X' fue donde 
compartió una serie de 
palabras, en donde agradeció 
a su padre el tiempo 
compartido y todo el cariño 
recibido por su parte, ya 
que hoy 4 de enero habría 
perdido la vida.

"Gracias papá por darme 
la vida  hoy te fuiste con 
Diosito, vivirás en mi 
corazón siempre te amo".

Pese a que no dio 
mayores detalles de lo 
ocurrido, decenas de fans 
del Diamante Negro le 

mandaron las condolencias 
sobre la pérdida y desearon 
que él y su familia tuvieran 
pronta resignación ante el 
deceso del señor Palazuelos.

¿Qué pasó con el papá de 
Palazuelos?

En una entrevista que 
dio al programa 'Al Rojo 
Vivo', el famoso habló sobre 
la deteriorada salud de su 
padre, pues ya estaba en un 
estado crítico desde finales 
del año pasado, por lo que 
anticipaba su partida en 
cualquier momento.

Reveló que tenía cáncer 
en etapa avanzada desde 
hacía varios años y a sus 
83 años todavía luchaba 

contra dicha enfermedad, 
sin embargo, supieron sobre 
el padecimiento cuando 
tenía 80, es decir, estuvo en 
tratamiento por 3 años.

“Mi papá ya está muy 
malo y está muy mal. Mi 
papá tiene un cáncer ya muy 
avanzado desde hace unos 
años, él tiene 83 años y como 
a los 80 nos dimos cuenta”.

Comentó que su papá ya 
había mantenido charlas con 
él sobre el día que muriera 
y le comunicó que estaba 
sumamente tranquilo con 
ello, porque habría tenido 
tiempo para prepararse 
mental y espiritualmente 
para dar el siguiente paso.

“Mi papá ya está 
preparado para dar el paso, 
fue un tema que me pegó 
anímicamente muy fuerte. 
Él espiritualmente está muy 
preparado para dar el paso”.

Aunque ello no dejaba de 
ser un dolor profundo, pues 
a pesar de la fortaleza que 
mostraba su papá sobre el 
tema de la muerte, lo cierto 

es que la pérdida no iba a 
dejar de ser una tristeza para 
el Diamante Negro.

El actor suele mantener 
la relación con su familia en 
bajo perfil, sin embargo, de 
vez en cuando comparte cosas 
sobre ellos, aunque se enfoca 
más en sus logros personales 
y algunas polémicas que 
llegan a surgir.
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Andrea Legarreta 
responde a Anette Cuburu

Yailin, 'La Más Viral', 
asegura que Tekashi 6ix9ine 

la amenazaba si lo dejaba
AGENCIAS  
Ciudad de México

Tekashi 6ix9ine 
y Yailin 'La Más 
Viral', fueron los 

protagonistas de uno de los 
escándalos más sonados 
durante algunas semanas 
entre acusaciones de 
violencia y detenciones, 
este miércoles 3 de enero, 
el rapero confirmó su 
ruptura y señaló que 
fueron los celos de la 
cantante los que lo 
obligaron a tomar la 
decisión.

Sin embargo, la 
respuesta de Tekashi fue 
algo ante lo que ella no 
se quedó callada y envió 
un contundente mensaje 
a través de sus redes 
sociales a su ahora ex 
pareja pues reveló que él 
la amenazaba si lo dejaba.

Tras las incendiarias 
declaraciones de Tekashi 
6ix9ine confirmando la 
ruptura de su relación 
con Yailin, la más viral, 
la cantante no se quedó 
callada y fue a través de 
una de sus historias de 
Instagram en donde le 
respondió al rapero luego 
de que éste le dijera que 
necesitaba ir a terapia.

"Pero si estoy tan loca 
porque seguías conmigo?.. 
porque decias que si yo 
te dejaba ibas a caer en 
depresión y no me dejabas 
ir'".

Tras asegurar que 
Tekashi la amenazó con 
que si lo abandonaba él se 
deprimiría y por eso no la 
dejaba ir de su lado, Yailin 
le pidió que pasara la 

página y recordó un episodio 
en donde el cantante 
supuestamente habría 
golpeado a varias personas 
en Las Vegas porque ella se 
había ido.

"Tamo en el 2024  
pasa la página o porque no 
hablas del show de la Vega 

que fuiste a entrarle a golpe 
a todo el mundo porque me 
fui".

Finalmente, Yailin 
también destacó que si 
ella necesita ayuda de un 
profesional, Tekashi 6ix9ine 
también pues aseguró que 
todos están "locos".

¿Qué dijo Tekashi 6ix9ine 
que enfureció a Yailin?

Las declaraciones de 
Yailin se dieron luego de 
que a través de sus historias 
de Instagram el cantante 
confirmara su separación y 
explicara que encontrará de 
nuevo la paz.

Sin embargo, arremetió 
contra su ex al decir que 
era una mujer muy celosa 
e insegura y recalcó que 
la joven necesita ayuda 
psicológica.

“Al fin voy a poder estar 
y encontrar de nuevo la 
paz. Dios lo sabe todo. Pa’ 

AGENCIAS  
Ciudad de México 

Andrea Legarreta 
es una actriz y 
conductora de 

televisión muy reconocida 
por formar parte del 
programa hoy.

Pero ahora Andrea se 
ha vuelto tendencia debido 
a una declaraciones hechas 
por Anette Cuburu, quien 
asegura que tanto Legarreta 
como una productora de 
televisa la hicieron pasar un 
mal momento en su vida.

Tras esto la actriz y 

la gente que va crear su 
propia noticia falsa, la 
verdad es que Yai es muy 
celosa. Tan hermosa 
que es la niña, pero 
muchas inseguridades. 
Nunca pude entender… 
La Yai necesita ayuda 
psicológica, terapia”.

conductora realizó una 
publicación en sus redes 
sociales que muchos 
fanáticos han especulado 
que tiede dedicatoria para 
Anette.

¿Qué publicó Andrea 
Legarreta?

A través de su Instagram 
la actriz y conductora 
publicó una imagen en la 
hace referencia a enfocarte 
en lo bueno para ser feliz.

“La gente feliz no es feliz 
porque tiene todo, es porque 
desarrolló la habilidad de 
ver todo lo bueno en las 
cosas que le pasan”

Cabe mencionar que 
pese a las especulaciones, 
ni Andrea ni la productora 
acusadas por Anette Cuburu 
han hablado al respecto de 
las declaraciones.

Así mismo, Andrea 
Legarreta aprovechó para 
mandar un mensaje para su 
mamá que falleciera hace 
algunos meses.

¿Qué dijo Anette 
Cuburu?

Fue en una entrevista 
con Ana María Alvarado 
que la también conductora 
aseguró que Andrea y 
Carmen Armendáriz 

fueron malas personas.
“Hubo un momento de 

mi vida en el que la pasé 
muy mal gracias a ella y 
a Carmen Armendáriz, 
que las detesto a las dos, se 
merecen lo peor porque 
se lo han ganado, porque 
son muy malas personas 
con otras personas, porque 
destruyen carreras, porque 
inventan chismes, por eso 
les va como les va, porque 
en la vida si eres una mala 
persona, te va mal”

Así mismo Anette 
molesta habla de su tiempo 
en Hoy.

“Yo estuve en Hoy hace 
16 años, entonces el que 
alguien esté hablando  
de mí hace 16 años, de un 
chisme pedorro que salió  
de una productora de 
quinta y de una conductora 
que está ahí, que anda 

con un tipo desde hace 25  
años que la tiene sentada 
en ese sillón, que todo el 
medio artístico lo sabemos, 
nadie debe de poner 
 cara de sorpresa, todo el 
mundo lo sabe, tú lo sabes, 
Anita”



 
 

En ambos casos se activó el llamado "Código Rojo",  
pero uniformados no pudieron capturar a los asesinos

Pierde la vida abordo de un taxi 

Policía motorizado de la SSP herido en choque

Doble  
ejecución en el 
sur de Veracruz

REDACCIÓN NORESTE  
Boca del Río, Veracruz   

Un Policía Motorizado 
de la Secretaría 
de Seguridad 

Pública resultó lesionado 
tras colisionar con un 
vehículo particular en el 
fraccionamiento Virginia 
de Boca del Río, por lo que 
tuvo que ser hospitalizado.

El incidente ocurrió en 
la avenida Paseo Jardín, 
cuando el motociclista se 
dirigía hacia el Estadio 
Luis Pirata Fuente, pero 
un automóvil negro, 
marca Ford tipo Ikon, 
circulaba por Dos de 
Abril y, aparentemente 
sin precauciones, cruzó su 
camino, provocando un 
impacto.

El motorizado, tras 

EDGAR MARTÍNEZ   
Poza Rica, Veracruz  

Lamentable lo que 
vivió una familia 
esta mañana en la 

ciudad de Poza Rica, pues 
cuando trasladaban a un 
familiar abordo de un taxi 
hacia el hospital San José 
para su valoración médica, 
el masculino comenzó a 
empeorar y al arribar al 
nosocomio paramédicos 
determinaron que esta 
persona ya no contaba 
con signos vitales, por 
lo cual solicitaron el 
apoyo de las autoridades 
correspondiente.

Hasta el momento se 
desconoce cuál habría 
sido el motivo de su 
deceso, al lugar arribaron 
elementos de la Secretaría 
de Seguridad Pública para 
tomar conocimiento del  
hecho.

También llegaron 

REDACCIÓN NORESTE 
Coatzacoalcos/Cosoleacaque 

Dos hombres fueron 
ejecutados en la 
zona sur del Estado, 

corporaciones policíacas 
activaron el operativo 
llamado "Código Rojo", pero 
no pudieron capturar a los 
asesinos.

El primer hecho de 
violencia se registró sobre 
la Avenida Uno frente al 
panteón Jardín de la colonia 
Benito Juárez Sur, donde un 
hombre de oficio taxista, 
fue atacado a balazos por un 
par de delincuentes que se 
trasladaban a bordo de una 
motocicleta.

De acuerdo con testigos, 
la víctima caminada en este 
sector cuando fue interceptado 
por personas desconocidas, al 
percatarse de sus intenciones 
intentó escapar corriendo 
pero le dieron alcance y le 
dispararon en doce ocasiones, 
por lo que su cuerpo quedó 
tendido en un charco de sangre 
sobre la carpeta asfáltica. 

Este hecho ocurrió 
mientras una familia sepultaba 
a una persona en el cementerio, 
quienes al escuchar los 
disparos se refugiaron y dieron 
aviso a las autoridades. Tras 
la llegada de los elementos 
policiacos se implementó un 
fuerte operativo de seguridad, 
mientras que los paramédicos 
confirmaron la muerte de esta 
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persona que permanece en 
calidad de desconocida.

Asesinan a un trabajador 
de la central de abastos en su 
domicilio

Con pocos minutos 
de diferencia, pero en 
Cosoleacaque, se registró el 
segundo homicidio, donde 
tres sujetos a bordo de una 
motocicleta asesinato a un 
trabajador de la central de 
abastos de Minatitlán, cuando 
se encontraba en su domicilio 
particular.

De acuerdo con el reporte 
policiaco, Jorge Martínez de 
23 años se encontraba en su 
domicilio ubicado en la Calle 
Venustiano Carranza de la 
Colonia Salinas de Gortari, 
lugar hasta donde ingresaron 
los delincuentes y le dispararon 
de forma directa hasta matarlo, 
para después huir con rumbo 
desconocido.

Familiares dieron aviso a 
los paramédicos y autoridades, 

arribando elementos de 
la Policía Estatal como 
primeros respondientes, 
quienes confirmaron la 
muerte del trabajador, 
posteriormente desplegaron 
un fuerte operativo policiaco 
que dejó como saldo tres 
personas detenidas y quiénes 
se encuentran en la base de 
la Policía Municipal en el 
Municipio de Cosoleacaque.

El área fue acordonada 
en espera de personal 
Ministerial y de servicios 
Pericial quienes 
realizaron las diligencias 
correspondientes y 
posteriormente realizaron 
el levantamiento del cuerpo 
para ser llevado al Servicio 
Médico Forense (SEMEFO).

El joven fue identificado 
como trabajador de la central 
de abastos de Minatitlán 
y hasta el momento se 
desconocen las causas de su 
homicidio.

agentes ministeriales y 
de servicios periciales 
para realizar el penoso 
levantamiento del cuerpo 
que yacía en el interior  
del taxi, para después ser 

llevado al Servicio Médico 
Forense y determinar las 
causas de su muerte, para 
después  ser entregado a sus 
familiares para que le den 
cristiana sepultura.

el fuerte choque, quedó 
sobre el cofre y parabrisas 
del automóvil, por lo que 
testigos presenciales y 
el compañero policiaco 
del afectado solicitaron 
ayuda a través del 911. Los 
paramédicos de Bomberos 
Conurbados brindaron 
los primeros auxilios 
y trasladaron al oficial 
lesionado a un hospital para 
evaluar posibles fracturas.

No obstante, se generó 
controversia cuando los 
uniformados intentaron 
detener la labor de 
reporteros en la zona y 
prohibieron las tomas 
fotográficas de curiosos, a 
pesar de que ninguna ley lo 
prohíbe. 

P o s t e r i o r m e n t e ,  
Tránsito y Vialidad 
municipal de Boca del 

Río se deslindó del 
proceso, indicando que 
los representantes de la 

dependencia se harían 
cargo de la investigación 
correspondiente.
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Editorial

El botín fueron dulces y juguetes que formaban parte de la celebración para este Día de Reyes

REDACCIÓN NORESTE 
Xalapa, Veracruz  

Elementos de la 
Secretaría de 
Seguridad Pública 

(SSP), a través de Fuerza 
Civil aprehendieron a una 
persona por delitos contra 
la salud.

Los uniformados 
realizaban recorridos en la 
carretera Benito Juárez en 
inmediaciones de Platón 
Sánchez, ahí observaron 
a una mujer en actitud 
sospechosa a bordo de una 
motocicleta Italika, sin 
placas.

En ese momento, los 
oficiales le marcaron el alto 
a Zumeydi Guadalupe “N” y 
al realizarle una inspección 
precautoria tanto a su 
persona como a la unidad, le 
aseguraron 31 dosis de una 
piedra cristalina parecida 
al cristal y 35 bolsitas con 

REDACCIÓN NORESTE  
Xalapa, Veracruz   

La Fiscalía General del 
Estado, encabezada 
por Verónica 

Hernández Giadáns, 
a través de la Fiscalía 
Especializada para la 
Atención de Denuncias por 
Personas Desaparecidas 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz 

La fundación “Casa de 
Amor para Niños con 
Cáncer” fue víctima 

de la delincuencia quienes 
robaron dulces, juguetes, 
despensa, ropa y hasta 
documentos de la asociación 
civil.

De acuerdo a lo informado 
a través de su página oficial, los 
delincuentes aprovecharon 
el cierre de las instalaciones 

REDACCIÓN NORESTE  
Xalapa, Veracruz

La Unidad Especializada 
en Combate al Secuestro 
realizó recorridos 

preventivos en el centro 
comercial “El Juguete”, en 
esta ciudad, con la finalidad 
disuadir cualquier tipo de 
ilícitos en el lugar.

En compañía del agente 
canino CEUS, especializado 
en obediencia avanzada 
y operaciones tácticas 
terrestres, el personal 
operativo pudo efectuar 
recorridos de vigilancia en el 
lugar; así como explicar a la 
sociedad sobre los servicios 
que aporta un perro a una 
institución de procuración de 
justicia como lo es la Fiscalía 
General del Estado.

Puntualizaron que UECS 
Veracruz es la única en 
el país que cuenta con un  
agente canino multipropósito 
y que cuenta con dos 
diplomados internacionales 
y continúa en capacitaciones 
para mejorar sus técnicas 

UECS realiza trabajos 
preventivos en 

centros comerciales

Aprehende Fuerza Civil 
a una mujer con 66 dosis 

de estupefacientes 

Imputado como presunto 
responsable del delito de 

desaparición forzada 

Delincuentes atracan fundación  
"Casa de Amor para Niños con Cáncer"
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policiales.
Con estas acciones la 

Fiscalía General del Estado 
reitera su compromiso de 

continuar trabajando a favor 
de la sociedad veracruzana.

para ingresar y hurtar todo 
lo que pudieron, entre ellos 
los productos que pretendían 
regalar el próximo 6 de enero 
a los niños que atienden, en 
el marco de la celebración de 
los Reyes Magos.

Reportes indican que 
la fundación se encuentra 
ubicada en la Zona Centro del 
municipio de Coatzacoalcos, 
situación que demuestra que 
la inseguridad va a la alza en 
esta localidad.

En la página oficial de la 

Asociación Civil se posteó 
“Iniciamos el año con pie 
izquierdo, una vez más Casa 
de Amor fue víctima de la 
delincuencia, nos robaron, 
se llevaron los dulces de 
nuestros pequeños para su 
festejo de día de reyes algunos 
juguetes y despensa que sería 
entregada a las familias ropa 
que estaba destinada para 
ellos y se dieron a la tarea 
de revisar toda la casa y en 
especial los papeles legales 
que tenemos de nuestra 

fundación (esperemos les 
sirva de algo)”.

Además subieron diversas 
fotografías para evidenciar lo 
sucedido.

Hasta el momento se 
desconoce quiénes son los 
responsables de este robo 
que causa molestia entre la 
población, al tratarse de una 
asociación que brinda ayuda 
a menores con cáncer desde 
hace más de veinte años en 
el sur del estado y que se 
sostiene de la caridad.

hierba verde similar a la 
marihuana,

Debido a lo anterior fue 

puesta a disposición de la 
autoridad correspondiente, 
para los trámites de ley.

realizó imputación en contra 
de Fausto “N”, quien se 
desempeñaba como Director 
de Tránsito en el municipio de 
Camerino Z. Mendoza, como 
presunto responsable del 
delito de desaparición forzada 
de personas en agravio de las 
víctimas identificados con 
las iniciales V.M.A.S., A.S.L., 
H.L.E. e I.I.L.E.

Hechos ocurridos el 8 de 
diciembre del 2023 en las 
instalaciones de la Dirección 
de Tránsito Municipal del 
municipio de Camerino Z. 
Mendoza.

El juez dictó como 
medida cautelar prisión 
preventiva oficiosa por dos 
años, dentro del proceso 
penal 739/2023.
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EDGAR MARTÍNEZ   
Tihuatlán, Veracruz 

Una llamada alertó 
a los números de 
emergencias 911 

sobre una fémina que se 
cayó de la azotea de su 
domicilio lastimándose 
severamente, tras el reporte 
paramédicos de Cruz Ámbar 
se movilizaron de manera 

REDACCIÓN NORESTE  
Papantla, Veracruz

Conductor de 
una camioneta 
distribuidora de 

carnes, perdió el control en 
calles de la zona centro, al 
parecer una falla mecánica 
fue la causa, por lo que 
terminó con la cabina dentro 
de un negocio de zapatos, 
afortunadamente no hubo 
personas lesionadas, solo 
cuantiosos daños materiales. 

El percance fue sobre la 
calle  5 de Mayo casi esquina 
con 16 de Septiembre, el 
chofer circulaba a velocidad 
excesiva, de forma que al 
perder el control del volante 
y  no pudo frenar la unidad.

Tras el percance  

REDACCIÓN NORESTE  
Xalapa, Veracruz

UComo resultado 
del reforzamiento 
en la zona norte, 

elementos de la Secretaría 
de Seguridad Pública (SSP), 
a través de Policía Estatal 
capturaron a ocho hombres y 
dos mujeres por delitos contra 
las instituciones, delitos 
contra la salud y posesión de 
motocicleta con reporte de 
robo.

REDACCIÓN NORESTE  
Xalapa, Veracruz

La Unidad 
Especializada en 
Combate al Secuestro 

en colaboración con UECS 
Puebla, cumplimentó 
orden de aprehensión en 
contra de Sofía Yareni “N” 

Viernes 05.01.2024

Fémina se lesiona tras caer 
de la azotea de su casa

Capturan a mujer por 
secuestro agravado

Distribuidora de carnes 
se queda sin frenos 

Captura SSP a 10 personas con más de 23 kilos de hierba 
verde y 852 dosis de estupefacientes en Poza Rica

oportuna para brindarle 
los primeros auxilios a esta 
persona.

Los hechos se registraron 
en la comunidad de la Bomba 
perteneciente al municipio 
de Tihuatlán.

Presuntamente una 
femenina se encontraba 
realizando labores del 
hogar cuando sufriría el 
accidente cayendo desde las 

azotea provocando lesiones 
en diferentes partes de su 
cuerpo.

Paramédicos de Cruz 
Ámbar trasladaron a esta 
mujer la cual responde 
al nombre de Yolanda 
Hernández de 58 años de 
edad la cual fue llevada a 
bordo de la ambulancia al 
hospital Fausto Dávila Solís 
para una mejor valoración. 

vehicular el tráfico fue 
interrumpido por varias 
horas, mientras que los 

elementos de Tránsito 
realizaban las maniobras de 
retiro del vehículo.

alto los oficiales, intentaron 
agredir a los elementos con 
armas blancas.

Acto seguido, fueron 
detenidos Javier “N”, Antonio 
“N”, José Abel “N”, Eduardo 
“N”, Zeus “N”, Víctor “N”, 
Iván del Ángel “N”, Israel 
“N”, Ivonne “N” y Kenia “N” 
y al realizarles una revisión, 
les aseguraron 23 kilos 900 
gramos de hierba verde 
similar a la marihuana, 33 
bolsitas con la misma hierba, 
800 gramos de una sustancia 

parecida al cristal, 500 dosis 
de la misma sustancia, 314 
dosis de una droga con 
características al éxtasis, dos 
básculas, seis cuchillos, un 
pica hielo, un cutter, un tubo 
metálico, un bastón P-R24 y 
tarjetas SIM.

Asimismo, al verificar 
el estatus de la motocicleta 
detectaron que cuenta con 
reporte de robo, por lo que 
fueron puestos a disposición de 
la autoridad correspondiente, 
para los trámites de ley.

Los uniformados 
patrullaban en coordinación 
con SEMAR en la colonia 
Guadalupe Victoria de Poza 
Rica, ahí localizaron a ocho 
hombres y dos mujeres junto 

a una motocicleta Italika, sin 
placas.

Inmediatamente, las 
10 personas comenzaron 
a comportarse de forma 
sospechosa y al marcarle el 

como presunta responsable 
del delito de secuestro 
agravado en agravio de 
una víctima de identidad 
resguardada.

Sofía Yareni “N” fue 
detenida en la localidad 
de Ídolos, perteneciente 
al municipio de Actopan,  
en estricto respeto a 

sus derechos humanos 
y al debido proceso y 
posteriormente fue 
entregada a las autoridades 
de aquel estado, quienes 
la pondrán a disposición 
del Juzgado Segundo de lo 
Penal del Distrito Judicial 
de Puebla, dentro del 
proceso penal 2206/2023.
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Delincuentes roban 
auto en Tuxpan 

Sólo daños deja un 
choque por alcance en 
el bulevar de Tuxpan

Trabajadores 
de Megacable 

detenidos 
por daños a 

propiedad ajena

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz 

Un automóvil más 
fue robado en esta 
localidad y de acuerdo 

con información obtenida, 
los presuntos forman parte de 
una banda de ladrones bien 
organizada puesto que no han 
podido ser capturados por las 
corporaciones policiacas.

Los hechos ocurrieron 
la madrugada de este jueves  
4 de enero en un domicilio 
a bordo de la carretera que 
conduce a la congregación 
de Cobos, justo a la altura 
del Ejido La Victoria, 
perteneciente a este 
municipio.

El vehículo robado es 
un coche marca Nissan 
tipo Sentra, color blanco, 
con placas de circulación 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz 

Sólo daños materiales 
es el saldo que arroja 
un aparatoso choque 

entre un taxi y un coche 
particular, elementos de 
Tránsito Municipal tomaron 
conocimiento y enviaron los 
vehículos al corralón.

El percance ocurrió en 
el bulevar Demetrio Ruiz 
Malerva a la altura de la calle 
Pedro Moreno, del Infonavit 
Tenechaco, de esta localidad.

En el lugar el taxi marca 
Nissan tipo Tsuru, colores 
oficiales, sin placas de 
circulación, guiado por José 
Arturo N., con domicilio en 
la colonia México Lindo, y un 
coche Nissan Platina, color 
guinda, matrícula GMV3016 
del estado de Nuevo León, 
manejado por Hilda N., de 51 
años, vecina de la colonia Las 
Lomas, de este puerto.

Por la información 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz 

Elementos de la 
Marina asignados a 
la SSP Municipal de 

Tuxpan detuvieron a cuatro 
trabajadores al servicio de 
la empresa Megacable al ser 
señalados de ocasionar daños 
materiales a una propiedad 
privada.

Los hechos ocurrieron la 

YEN913B del estado de 
Veracruz, el cual se encontraba 
estacionado afuera de la casa 
del propietario.

Trascendió que fueron 
los delincuentes llegaron a 
bordo de un coche y de este se 
bajaron tres sujetos quienes a 
la postre se llevaron la unidad.

Es de mencionar que el 

dueño del vehículo quien 
solicitó el anonimato 
denunció el robo del 
coche ante las autoridades 
ministeriales y corporaciones 
policíacas para que 
implementaran la búsqueda 
e intentarán recuperarla, 
pero hasta el momento no ha 
habido resultados favorables.

obtenida se pudo conocer 
que se trató de un choque 
por alcance en donde el 
taxista al manejar distraído y 
aunado al pavimento mojado 
resultó como responsable del 
percance, por suerte no hubo 
lesionados.

Fueron elementos de 
Tránsito Municipal quienes 
tomaron conocimiento del 
accidente y aseguraron los 
vehículos remolcándolos 
al corralón para que los 
participantes llegaran a un 
acuerdo.

tarde noche de este jueves 4 
de enero, en la carretera a la 
Barra Norte, de esta localidad. 

Trascendió que fueron 
cuatro empleados al servicio 
de la empresa Megacable los 
que fueron detenidos por 
los uniformados esto al ser 
señalados de ocasionar daños 
materiales al realizar una 
excavación para instalar un 
poste.

Fue el agente municipal 

del ejido Barra Norte, quién 
solicitó el apoyo de los 
uniformados al reportar 
el incidente a la central de 
emergencias 911, y en base a 
esto fueron capturados.

Es de mencionar que se 
trató de conseguir el estatus 
jurídico de los implicados 
con fuentes de la Dirección 
de la Policía Municipal, pero 
no quisieron dato alguno al 
respecto.


